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ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК— ЦЕНТР 
АГИТАЦИОННО-МАССОВОЙ РАБОТЫ 

СРЕДИ ИЗБИРАТЕЛЕЙ
Все шире и шире развертывается изби- митинги и собрания трудящихся, лекции, 

рательная кампания. По всей стране про
ходит выдвижение кандидатов в депутаты 
Верховного Совета СССР. Начались окруж
ные предвыборные совещания. Трудящиеся

Демонстрация несокрушимой силы 
блока коммунистов и беспартийных

★  ★

На окружных предвыборных совещаниях

ВСЕСОЮЗНОЕ СОВЕЩАНИЕ РАБОТНИКОВ 
СОВХОЗОВ, СОЗВАННОЕ ЦК КПСС 

И СОВЕТОМ МИНИСТРОВ СССР

выдвигают кандидатами в депутаты выс
шего органа государственной власти на
шей страны достойных сынов и дочерей 
социалистической Родины, беззаветно пре
данных делу Коммунистической партии. 

Подготовка к выборам проходит в об- 
■ становке нового мощного политического и 

трудового подъема в городе и в деревне. 
На предприятиях, в организациях, колхо
зах и МТС все шире и шире разверты
вается социалистическое соревнование за 
достойную встречу выборов в Верховный 
Совет СССР. Обязанность партийных орга
низаций— возглавить творческую инициа
тиву масс, мобилизовать всё силы на осу
ществление великих задач, поставленных 
в исторических решениях XIX съезда 
КПСС, сентябрьского Пленума ЦК КПСС и 
в последующих постановлениях партии и 
правительства.

Задача состоит в том, чтобы охватить 
политической агитацией все слои населе
ния, всех избирателей, Центром агитацион
но-массовой работы должен быть избира
тельный участок. Успех выборов будет за
висеть, прежде всего, от того, как здесь, 
на избирательном участке, будет разверну
та политическая агитация. Партийные ор
ганизации должны позаботиться о том, 
чтобы на каждом избирательном участке 
был создан хорошо оборудованный агит
пункт, чтобы здесь регулярно проводились 
доклады, консультации, беседы, читки га
зет, давались избирателям справки по ин
тересующим их вопросам.

Многие партийные организации нашей 
области с первых же дней избирательной 
кампании развернули широкую агитацион
но-пропагандистскую работу, улучшили 
работу агитколлективов и агитпунктов.

Хорошо налажена работа агитпунктов 
при научной библиотеке, в школе Jw 12, 
в целом ряде избирательных участков Ки
ровского района г. Томска. Улучшилась 
работа многих агитколлективов и агит
пунктов в Кривошеинском. Чаинском и 
других районах. В агитпунктах регулярно 
читаются лекции и доклады на обществен
но-политические, естественно-научные и 
другие темы, демонстрируются кинофиль
мы, оборудованы выставки литературы, 
организованы столы справок, выступают 
коллективы художественной самодеятель
ности, выпускаются стенные газеты. К 
работе на агитпунктах привлечен широ
кий актив.

Однако некоторые партийные организа
ции не уделяют еще серьезного внимания 
проведению агитационно - пропагандист
ской работы среди избирателей, допускают 
в этом важнейшем деле непростительную 
медлительность, а порой и беззаботное от
ношение.

В Молчановском районе, например, не
которые первичные партийные организа
ции ограничились лишь утверждением 
агитаторов по десятидворкам, не приняли 
должных мер к налаживанию работы агит
коллективов. пустили агитационно-пропа
гандистскую работу на самотек. Плохо ор
ганизовали агитационную работу среди из
бирателей партийные организации колхоза 
и.чени Карла Маркса, Гришкинская терри
ториальная и Молчановского рыбозавода. 
Здесь агитпункты по существу, еще не 
работают некоторые агитаторы еще не 
были у избирателей, не провели ни одной 
беседы. Молчановский райком партии, 
приняв решение об организации агитпунк
тов, ничего, по существу, не сделал для 
того, чтобы организовать целеустремлен
ную работу каждого агитпункта, слабо 
руководит политической агитацией в рай
оне. Агитпункт рыбозавода до сих пор не 
оборудован наглядной агитацией. Здесь 
нет необходимой избирательной литерату
ры, газет и журналов. С начала избира
тельной кампании в агитпункте не прочи
тано ни одного доклада для населения, не 
проведено ни одной беседы с избирателя
ми.

Нельзя допускать медлительности в раз
вертывании агитационно - массовой рабо
ты среди избирателей. Целеустремленная 
политическая агитация среди избирателей 
—  важнейшее условие успешного проведе
ния избирательной кампании. Она должна 
получить на каждом избирательном участ
ке широкий размах. Для этого необходимо 
решительно улучшить руководство полити
ческой агитадией, активизировать дея
тельность всех агитколлективов, оказывать 
квалифицированную помощь многоты
сячной армии агитаторов.

Партийные организации накопили гро
мадный опыт агитационно-массовой рабо
ты во время прошлых избирательных 
кампаний. Следует полнее использовать 
этот опыт, широко применять такие фор
мы массово - политической работы, как

доклады, беседы, читки газет, наглядную 
агитацию, шире использовать кино, пе
чать, радио. Нужно систематически соби
рать агитаторов, инструктировать их, ор- нистров СССР товарищ Георгий Максими

В Москве состоялись предвыборные ок
ружные совещания представителей трудя
щихся Ленинградского, Молотовского и 
Калининского избирательных округов.

Дом культуры имени В. П. Чкалова 
празднично убран. Повсюду —  красочные 
предвыборные плакаты и транспаранты.

февраля здесь состоялось окруж
ное предвыборное совещание представите
лей трудящихся Ленинградского избира
тельного округа.

Фрезеровщик машиностроительного заво
да тов. Постников, директор фабрики 
«Ява» тов. Иванова, комсомолка работни
ца кондитерской фабрики «Большевик» 
тов. Семенова, кандидат технических наук 
доцент Военно-Воздушной инженерной ака
демии имени Н. Е. Жуковского тов. Сму
ров и другие сообщили, что на предвыбор
ных собраниях коллективов предприятий 
кандидатом в депутаты Верховного Совета 
СССР по Ленинградскому избирательному 
округу выдвинут Председатель Совета Ми-

ганйзовать обмен опытом политической 
агитации, обеспечить агитаторов нужной 
литературой для бесед. Заведующим агит
пунктами и руководителям агитколлекти
вов надо чаще бывать на беседах у агита
торов, давать практические советы но 
идейному содержанию и методам агитаци
онной работы.

Особое внимание необходимо уделить 
массово-политической работе среди моло
дежи и женщин.

Наша пропаганда и агитация должна 
быть тесно связанной с жизнью, с задача
ми, которые решает сейчас партия, весь 
советский народ. Важно, чтобы перед из
бирателями с политическими докладами и 
лекциями систематически выступали ру
ководящие работники партийных, совет
ских, профсоюзных, комсомольских органи
заций, представители советской интелли
генции.

Первейшим условием успешного прове
дения агитационно - массовой работы яв
ляется ее высокая идейность, марксист
ско-ленинская выдержанность, целеустрем
ленность. Агитаторы и пропагандисты 
обязаны разъяснять трудящимся внутрен
нюю и внешнюю политику Коммунистиче
ской партии и Советского правительства, 
решения XIX съезда партии, материалы 
пятой сессии Верховного Совета СССР, по
становление сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС и последующие постановления пар
тии и правительства. В беседах и докла
дах с избирателями необходимо широко 
показывать, что Коммунистическая пар
тия, организуя постепенный переход от 
социализма к коммунизму, будет и впредь 
бороться за дальнейший подъем народного 
хозяйства, ускорение темпов развития 
сельского хозяйства, з а ' крутой подъем 
производства товаров народного потребле
ния, неуклонное повышение материального 
благосостояния советских людей, за даль
нейший расцвет передовой советской нау
ки . и культуры. В политической агитации 
большое место нужно отводить разъясне
нию того, что Коммунистическая партия 
еще больше будет укреплять нерушимый 
союз рабочего класса и колхозного кресть
янства, братскую дружбу между народами 
нашей страны, неустанно крепить могу
щество социалистического государства. В 
докладах и беседах нужно показывать 
борьбу Комвгунистической партии за упро
чение мира и обеспечение безопасности 
народов, против подготовки и развязыва
ния новой воины, за укрепление братских 
связей со странами народной демократии, 
за сотрудничество и развитие деловых 
связей со всеми странами.

Необходимо разъяснять принципы Кон
ституции СССР, права и обязанности со
ветских граждан, преимущества советского 
общественного и государственного строя 
перед строем капиталистическим, показы
вать великую силу советского патриотиз
ма, морально-политического единства со
ветского общества и дружбы народов СССР.

Надо знакомить избирателей, особенно 
впервые принимающих участие в выбо
рах, с советским избирательным законом, 
порядком выборов.

Важное значение в агитационно-пропа
гандистской работе имеет агитация за кан
дидатов в депутаты Верховного Совета 
СССР.

Партийные организации должны помочь 
трудящимся выполнить свои обязательства 
в социалистическом соревновании в честь 
выборов в Верховный Совет СССР. По
литическая агитация должна способст
вовать улучшению работы промьпп- 
ленных предприятий, досрочновгу выполне
нию производственного плана, образцовой 
подготовке колхозов и МТС к весеннему 
севу, успешному проведению зимовки в об
щественном животноводстве. Надо добить
ся, чтобы каждая машинно-тракторная 
станция нашей области участвовала в раз
вернувшемся Всесоюзном социалистиче
ском соревновании работников МТС.

На предстоящих выборах в Верховный 
Совет СССР Коммунистическая партия, как 
и в предыдущих избирательных кампани
ях, выступает в блоке, в союзе с беспар
тийными рабочими, крестьянами, интелли
генцией. Укреплению блока коммунистов 
и беспартийных, дальнейшему упроче
нию нерушимого единства Коммунистиче
ской партии. Советского правительства и 
народа должна быть подчинена агитацион
но-пропагандистская работа партийных 
организаций. Необходимо обеспечить ак
тивное участие в выборах всех избирате
лей, избрание в депутаты Верховного Со
вета СССР кандидатов блока коммунистов 
и беспартийных, активных борцов за про
ведение в жизнь политики партии и пра
вительства.

лиавович Маленков и просили поддержать 
эту кандидатуру.

Окружное предвыборное совещание еди
нодушно решило поддержать выдвижение 
товарища Г. М. Маленкова кандидатом в 
депутаты Совета Союза Верховного Совета 
СССР по Ленинградскому избирательному 
округу и просить его дать согласие балло
тироваться по этому округу.

На совещании было принято обращение 
к  избирателям округа и избраны доверен
ные лица.

В обстановке подъема прошло предвы
борное окружное совещание представите
лей трудящихся Молотовского избиратель
ного округа, состоявшееся во Дворце куль
туры Метростроя. Выступившие с  речами 
слесарь завода имени Молотова тов. Елан- 
томцев, машинист паровозного депо Моск
ва-! Московско-Курско-Донбасской желез
ной дороги тов. Ростовцев, Герой Советско
го Союза тов. Михайличенко, Президент 
Академии медицинских наук СССР тов. 
Бакулев, секретарь Молотовского райкома 
КПСС тов. Вереитенов говорили о решени
ях общих собраний их коллективов выдви
нуть кандидатом в депутаты Верховного 
Совета СССР по Молотовскому избиратель
ному округу первого заместителя Предсе
дателя Совета Министров СССР, Министра 
иностранных дел СССР товарища Вячесла
ва Михайловича Молотова.

Совещание единогласно приняло реше
ние, в котором просит товарища В. М. Мо
лотова дать свое согласие баллотироваться 
депутатом в Совет Союза Верховного Сове
та СССР по Молотовскому избирательному 
округу.

На предвыборном совещании представи
телей трудящихся Калининского избира
тельного округа выступили рабочий завода 
«Фрезер» тов. Иванов, токарь завода «Ком
прессор» комсомолка тов. Мордвинова, учи
тельница тов. Хабарова, старший вальцов

щик завода «Серп и молот» тов. Леонов. 
Они сообщили, что на их предприятиях 
кандидатом в депутаты Верховного Совета 
СССР назван первый секретарь Централь
ного Комитета КПСС товарищ Никита 
Сергеев|1ч Хрущев.

Собравшиеся на предвыборное совеща
ние поддержали кандидатуру товарища 
Н. С. Хрущева и приняли обращение ко 
всем избирателям Калининского избира
тельного округа с призывом отдать голоса 
в день выборов за Н. С. Хрущева.

На окружных совещаниях представите
лей трудящихся Ленинградского, Молотов
ского и Калининского избирательных окру
гов приняты постановления поддержать 
решения предвыборных собраний о выдви
жении кандидатом в депутаты Совета На
циональностей Верховного Совета СССР 
первого заместителя Председателя Совета 
Министров СССР, Министра обороны СССР 
товарища Николая Александровича Булга
нина. Участники совещаний обратились с 
просьбой к товарищу Н. А. Булганину 
дать свое согласие баллотироваткя в Со
вет Национальностей по Московскому го- 
ро,дскому избирательному округу. Принято 
обращение к избирателям.

Окружные предвыборные совещания 
представителей трудящихся состоялись в 
Московской области.

На многолюдном окружном предвыбор
ном совещании представителей трудящих
ся Егорьевского избирательного округа 
выступили представители коллективов 
предприятий Шатурской ГРЭС имени 
В. И. Ленина, прядильно-ткацкой фабрики 
«Вождь пролетариата», меланжевого ком
бината, станкостроительного завода «Ком- 
со.молен». Они сообщили о выдвижении на 
предвыборных собраниях трудящихся этих 
предприятий кандидатами в депутаты 
Верховного Совета СССР товарищей 
Г. М. Маленкова, В. М. Молотова, Н. С. 
Хрущева, Н. А. Булганина и Л. М. Кага
новича. На общем собрании медицинских 
работников гор. Егорьевска была выдви
нута кандидатом в депутаты Верховного 
Совета СССР заслуженный врач РСФСР 
товарищ Клавдия Ивановна Кулигина.

Окружное предвыборное совещание еди
нодушно поддержало выдвинутые кандида
туры.

Состоя.дось окружное предвыборное сове
щание представителей трудящихся Ухтом
ского избирательного округа, где были 
поддержаны кандидатуры в депутаты Со
вета Союза товарищей Г. М. Маленкова, 
Б М. Молотова, Н. С. Хрущева, М. 3. Са
бурова и формовщика Люберецкого завода 
сельскохозяйственных машин имени Ух
томского товарища Бориса Ивановича Сам
сонова, а также кандидата в депутаты Со
вета Национальностей по Московскому 
сельскому избирательному округу —  пред- 
се.дателя правления Центросоюза Ивана 
Сергеевича Хохлова.

(ТАСС).

Районное предвыборное совещание представителей 
трудящихся в г. Асино

•U □  □  ■

В президиуме Верховного Совета РСФСР
Президиум Верховного Совета РСФСР 

установил почетное звание «Заслуженный 
агроном РСФСР».

Звание Заслуженного агронома РСФСР 
присваивается высококвалифицирован
ным агрономам машинно-тракторных

станций, колхозов, совхозов, научно-ис
следовательских учреждений по сельскому 
хозяйству и сельскохозяйственных орга
нов, проработавшим но специальности не 
менее 10 лет и имеющим выдающиеся за
слуги в развитии сельского хозяйства.

В г. Асино е большим подъемом прошло 
районное предвыборное совещание пред
ставителей трудящихся города и района.

Открывая совещание, первый секретарь 
райкома партии тов. Голиков отметил, что 
подготовка к выборам в Верховный Совет 
СССР проходит в обстановк! огромного 
подъема трудовой и политической актив
ности масс. Вместе со всем советским на
родом трудящиеся г. Асино и района само
отверженно трудятся над претворением 
в жизнь величественной программы ком
мунистического строительства.

Идя навстречу предстоящим выборам, 
трудящиеся района все шире развертыва
ют социалистическое соревнование за до
срочное Выполнение государственных за
даний, отличную подготовку к весеннему 
севу, образцовое проведение зимовки об
щественного скота.

Заместитель директора по политической 
части Батуринского леспромхоза тов. Не
красов сообщил, что коллектив леспромхо
за обязался К 14 марта выполнить квар
тальный план заготовки и вывозки дре
весины. Тов. Некрасов призывает по,тер- 
жать выдвинутые на предвыборных собра
ниях трудящихся кандидатуры в депутаты 
Верховного Совета СССР по Томскому 
сельскому избирательному округу М  320 
товарищей Г. М. Маленкова, М. Г. Перву
хина.

В своем выступлении инженер Асинов- 
ского строительно-монтажного управления 
тов. Агафонов вносит предложение поддер
жать выдвинутые коллективом управле
ния кандидатуры в депутаты Верховного 
Совета СССР тов. Н. А. Булганина и тов. 
В. А. Москвина.

На трибуне —  заведующая свинофер
мой колхоза имени Хрущева тов. Цыган

кова. Она говорит, что на предвыборном 
собрании члены сельхозартели имени Хру
щева единодушно выдвинули кандидатом в 
депутаты Верховного Совета СССР тов. 
Н. С. Хрущева и поддержали кандидатуры 
в депутаты Совета Союза тов. В. А. Мо
сквина и в Совет Национальностей —  тов. 
А. М. Пузанова. От имени членов сельхоз
артели она просит поддержать выдвину
тые кандидатуры.

Стахановец лесозавода тов. Кузнецов 
рассказал о развернувшемся социалисти
ческом соревновании в коллективе и зая
вил, что рабочие, инженеры, техники и 
служащие завода в день выборов в Вер
ховный Совет СССР все, как один, отда
дут свои голоса за кандидатов нерушимого 
блока коммунистов и беспартийных.

Горячее слово благодарности Коммуни
стической партии за счастливую и рз- 
догтную жизнь советской молодежи про
изнесла секретарь райкома ВЛКСМ той. 
Инюпина. Она рассказала о трудовых 
достижениях молодых рабочих и ко.дхоз- 
ников в соревновании в честь выборов.

Затем выступили учитель Минаевской 
средней школы тов. Давыдов, председатель 
райисполкома тов. Савченков и другие.

Районное предвыборное совещание 
представителей трудящихся г. Асино и 
района единодушно поддержало выдвиже
ние кандидатами в депутаты Совета Союза 
по Томскому сельскому избирательному 
округу 320 товарищей Г. М. Маленко
ва, Н. С. Хрущева, Н. А. Булганина, 
М. Г. Первухина и секретаря Томского 
обкома КПСС тов. В. А. Москвина, а так
же кандидатуру в депутаты Совета Нацио
нальностей по Омскому избирательному 
округу № 22 тов. А. М. Пузанова.

3 февраля, в Москве, в Большом Крем
левском дворце открылось Всесоюзное со
вещание работников совхозов, созванное 
ЦК КПСС й Советом Министров СССР.

В работе совещания принимают участие 
2.105 человек, в том числе —  800 ди
ректоров совхозов, 445 агрономов, зоотех
ников, ветеринарных врачей и инжене
ров, 166 управляющих отделениями и 
фермами, 100 бригадиров тракторных 
бригад и комбайнеров. Среди участников 
совещания —  секретари партийных и 
комсомольских организаций совхозов, ра
ботники министерств, предприятий и на
учно-исследовательских учреждений.

10 часов утра. Большой зал Кремлев
ского дворца заполнен участниками сове
щания. В президиуме появляются това
рищи Г. М. Маленков, Н. С. Хрущев, К. Е. 
Ворошилов, Л. М. Каганович, А. И. Мико
ян, М. 3. Сабуров, М. Г. Первухин, Н. М. 
Шверник, М. А. Суслов, П. Н. Поспелов, 
Н. Н. Шаталин. Собравшиеся встают и 
продолжительными аплодисментами горячо 
приветствуют руководителей партии и 
правительства.'

В президиуме совещания —  также пе
редовики совхозного производства, мастера 
высоких урожаев, знатные полеводы, ово
щеводы, животноводы, механизаторы. Сре
ди них: Ю. Ф. Голубаш —  Герой Социа
листического Труда, директор совхоза 
«Лесные поляны». Московской области, 
Д. Т. Харечко —  Герой Социалистиче
ского Труда, бригадир-чабан племсов- 
хоза «Большевик», Ставропольского края, 
Н. А. Филатов —  старший агроном совхо
за имени Горького, Московской области, 
П. Б. Янатьев —  Герой Социалистическо
го Труда, директор совхоза «Металлист», 
Сталинской области. Украинской ССР, 
С. Д. Фещенко —  Герой Социалистическо
го Труда, бригадир тракторной бригады 
совхоза «Ведрич», Белорусской ССР, 
К. Г. Панских — ^лауреат Сталинской пре
мии, директор птицесовхоза «Арженка», 
Тамбовской области, Х* Кунтаев —  Герой 
Социалистического Труда, управляющий 
фермой JmI 2 каракулеводческого совхоза 
«Сюткентский», Южно-Казахстанской об
ласти, 0. Г. Вяйнсалу —  Герой Социали
стического Труда, бригадир животноводче
ского совхоза «Уусна», Эстонской ССР, 
И. Ф. Нечаев —  Герой Социалистическо
го Труда, директор племсовхоза «Омский», 
Ф. А. Стрельникова —  лауреат Сталин
ской премии, директор совхоза «Аламе- 
дин». Киргизской ССР и другие.

С докладом о ходе выполнения поста
новления сентябрьского Пленума ЦК КПСС 
об улучшении работы совхозов выступил 
Министр совхозов СССР тов. А. И. Коз
лов.

Докладчик говорит о том, как работни
ки совхозов борются за осуществление ис
торических решений сентябрьского Плену
ма ЦК КПСС, об опыте передовиков, о

показывает, что повышения продуктивно- 
|сти скота можно достичь значительно бы
стрее, чем это было ранее. В совхозе 
«Победа», Новгородской области, за истек
ший год средний удой молока от одной 
коровы был увеличен на 1.282 ки.тограм- 
ма и доведен до 5. 207 килограммов. Ог
ромные резервы совхозы имеют и для зна
чительного увеличения производства и 
сдачи государству мяса, яиц, шерсти.

Увеличение поголовья скота и повыше
ния его продуктивности сдерживается от
ставанием кормовой базы. В совхозах 
низка урожайность сеяных трав, силосных 
культур, корнеплодов. В нынешнем году 
совхозам предстоит заготовить на 60 про
центов больше сена и вдвое больше соч
ных кормов, чем в прошлом году. Для 
этого требуется значительно повысить 
урожаи кормовых культур, внедрить пере
довые агротехнические методы их выра
щивания, увеличить производство карто
феля для кормовых целей.

Министр подробно останавливается на 
вопросах механизации, повыннния рента
бельности совхозов, укрепления их ква
лифицированными специалистами, внедре
ния достижений науки и передового опы
та, а также на задачах успешного прове
дения зимовки скота и подготовки к ве
сенним полевым работам.

В заключение тов. Козлов говорит о не
достатках в работе союзного и республи
канских министерств совхозов. Министер
ство продолжительное время не ставило и 
не решало ряда важных вопросов, от кото
рых зависит более быстрый рост произ
водства продукции, и особенно продуктов 
животноводства, картофеля и овощей. Но
вые задачи, поставленные партией и пра
вительством перед совхозами, требуют как 
от союзного министерства, так и от рес
публиканских министерств и руководите
лей трестов решительного повышения 
уровня руководства совхозами.

Слово предоставляется директору под
московного сов.хоза «Лесные поляны», 
Герою Социалистического Труда тов. Го
лубаш. Он поделился накопленным в этом 
хозяйстве опытом получения высоких на
доев молока. Каждая корова холмогорской 
породы здесь дает в среднем свыше пяти 
тысяч килограммов молока. Высоких ре
зультатов совхоз добился благодаря орга
низации собственной кормовой базы, ме
ханизаций трудоемких процессов в жи
вотноводстве и правильной организации 
труда. Машины применяются на дойке 
коров, приготовлении и транспортировке 
кормов, действуют автопоилки. Труд ра
бочих организован в две смены. Каждая 
доярка, работая двумя доильными аппара
тами, надоила за год в среднем 66 тонн 
молока.

—  Недавно, —  говорит тов. Голубаш,—  
мы отмечали большое событие —  одна из 
наших доярок Гортова надоила за время 
своей работы в совхозе один миллион лит
ров молока.

На сто гектаров пашни, лугов и паст
бищ совхоз имеет 78 голов крупного рога-

нёисЦерпаомыХ возможностях совхозов : дли (того скота, из них 29 ' Коров. На зиму для
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повышения урожанности всех сельскохо 
зяйственных культур и продуктивности 
животноводства.

Решение сентябрьского Пленума ЦК 
Коммунистической партии предъявляет к 
сов.хозам новые, более высокие требова
ния. Поставлена задача —  намного увели
чить производство зерна, картофеля, ово
щей, обеспечить более быстрый рост по
головья скота и повышение, его продук
тивности. В нынешнем году совхозы дол
жны сдать государству в два— два с лиш
ним раза больше продукции, чем в 1940 
году.

В стране имеется немало передовых сов
хозов, которые успешно решают задачу 
высокопроизводительного использования 
земельных площадей. Лучшие хозяйства 
уже получают на каждые сто гектаров 
пашни, лугов и пастбищ по 260 и более 
центнеров молока и 26 центнеров мяса. В 
Омской области, например, Севсро-Любин- 
ский совхоз получил на каждые сто гек
таров сельскохозяйственных угодий по 
315,5 центнера молока.

Однако имеется еще много хозяйств, 
где низки урожаи сельскохозяйственных 
культур и неудовлетворительна продуктив
ность скота. Природно-экономические ус
ловия Тамбовской и Пензенской областей, 
например, почти одинаковые, а между 
тем совхозы Пензенской области с каждых 
ста гектаров пашни, лугов и пастбищ по
лучают по сравнению с совхозами Тамбов
ской области в два с лишним раза мень
ше мяса и в 2,6 раза меньше молока.

Задача заключается в том, подчеркива
ет докладчик, чтобы в ближайшее время, 
опираясь на опыт лучших совхозов, под
тянуть все отстающие й средние совхозы 
до уровня передовых и на этой основе до
биться увеличения производства зерна, 
молока, мяса, шерсти, яиц и другой сель
скохозяйственной продукции.

Vсилия работников совхозов должны 
быть направлены также на повышение 
урожайности сельскохозяйственных куль
тур. Опыт передовых совхозов, таких, как 
«Тихорецкий», Краснодарского края, 
«Красная баштанка». Николаевской обла
сти, имени Буденного, Днепропетровской 
области, «Рось», Белорусской ССР и дру
гие, получающих высокие урожаи, пока
зывает, какие огромные резервы имеются 
для повышения урожайности сельскохо
зяйственных культур. Уже в нынешнем 
году совхозы должны значительно расши
рить посевы овощей - и картофеля и по
высить урожайность в два раза по срав
нению с минувшим годом.

Большое место в докладе было уделено 
вопросам производства хлопка, дальней
шего развития в совхозах садоводства и 
виноградарства.

—  Сентябрьский Пленум ЦК КПСС,—  
говорит докладчик, —  обязал Министер
ство совхозов ликвидировать нетерпимое 
отставание в развитии животноводства, 
создать прочную кормовую базу, добиться 
резкого повышения продуктивности живот
новодства и более высоких темпов роста 
поголовья скота. Пример лучших хозяйств
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каждой коровы запасено до 22 центнеров 
хорошего сена, 14 тонн сочных кормов С  
преобладанием силоса. Совхоз получает 
свыше 30 центнеров с гектара многолет
них трав. Высоких урожаев кормовых 
культур совхоз достигает благодаря внед
рению высокой агротехники, в частности, 
известкованию почвы. Тов. Голубаш отме
тил также большую ■ эффекти1шость ис
пользования на силос кукурузы, которой 
совхоз получает в среднем более 500 цент
неров с гектара.

Директор^ совхоза «Петропавловский», 
Челябинской области, тов. Каминский рас
сказал о работе этого крупнейшего на 
Урале хозяйства, оснащенного мощной тех
никой. На посевной площади совхоза, со
ставляющей почти 30 тысяч гектаров, ра
ботает более 160 тракторов и комбайнов. 
Па 10 тысячах гектаров залежных и це
линных земель, освоенных совхозом, уже 
в первые годы было получено по 2 0 — 22 
центнера яровой пшеницы с гектара. Сов
хоз в нынешнем году намечает освоить 
еще дополнительно три тысячи гектаров 
целинных земель под посев зерновых 
культур.

Тов. Каминский рассказывает о том, как 
в результате применения передовых прие
мов агротехники совхоз получил в 1953 
году с площади в 23 тысячи гектаров по 
122 пуда зерновых культур, а пшеницы 
но J 3 2  пуда. Совхоз закончил хозяйствен
ный год по полеводству с прибылью в 
пять миллионов рублей.

Тов. Каминский высказал замечание в 
адрес Министерства совхозов, работникам 
которого следует более тщательно изучать 
особенности каждого совхоза, одератив- 
нее помогать им.

Директор Алтайского зерноживтреста 
тов. Ангельев говорит о подготовке к ве
сеннему севу. Совхозы треста перевыпол
нили план вспашки зяби, обеспечены соб
ственными семенами зерновых, кормовых, 
овощных культур и трав. Разработаны ме
роприятия, которые позволят 
производство сочных кормов и 
что даст возможность повысить продук
тивность животноводства.

Тов. Ангельев критиковал Министерство 
сов.хозов, которое медленно решает важ
ные вопросы, не заботится о создании ме
ханизированных токов, улучшении энерго- 
и водоснабжения совхозов края.

Тов. Филатов —  старший агроном под
московного совхоза имени Горького, поде
лился опытом получения высоких урожа
ев овощей. В истекшем году с каж,юго из 
400 гектаров совхоз получил по 362 
центнера овощных культур. За 1053 год 
их урожайность поднялась на 39 процен
тов. Совхоз отправил в столицу 15 тысяч 
тонн овощей. Снизив себестоимость про
дукции на 32 процента, хозяйство полу
чило свыше миллиона рублей экономии, 

иа 2-й стр.).
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ВСЕСОЮЗНОЕ СОВЕЩАНИЕ РАБОТНИКОВ 
СОВХОЗОВ, СОЗВАННОЕ ЦК КПСС 

И СОВЕТОМ МИНИСТРОВ СССР
(Овончанне).

Тов. Филатов рассказывает об интерес
ном опыте увеличения производства зеле
ни в зимний период путем устройства в 
теплицах двух ярусов разборных стелла
жей. Этим самым была удвоена полезная 
площадь теплиц. Второй ярус исполь
зуется для выращивания лука, петрушки, 
и свекольника в специальных яцичках. 
Хозяйка, купив такой ящичек, может 
поставить его на подоконнике и всегда 
иметь под рукой необходимую зелень.

—  Наш опыт, —  говорит тов. Филатов, 
—  показал, что верный путь получения 
высоких урожаев овощей —  применение 
горшечной рассады и квадратного способа 
посадки и посева. Этим обеспечивается ме
ханизация трудоемких работ, снижение 
себестоимости продукции. Если пять лет 
назад на одного рабочего, занятого в ово
щеводстве, совхоз получал 340 центнеров 
продукции, то в 1953' году получил в 
три раза больше.

На вечернем заседании 3 февраля про
должалось обсуждение доклада Министра 
совхозов СССР тов. Козлова.

Зоотехник совхоза имени ХУШ съезда 
ВКП(б) Кировоградской области тов. 
Олейник рассказал о том, как коллектив 
совхоза борется за создание кормовой 
базы. С этой целью ежегодно проводятся 
большие работы по заготовке сена и гру
бых кормов, по выращиванию многолетних 
трав и сочных кормов. Урожай кормовой 
свеклы в 1953 году составил 402 цент
нера с гектара.

В результате правильной организации 
кормления скота в совхозе за последние 
три года удой молока от каждой коровы 
увеличился на 1.220 килограммов. Тов. 
Олейник говорит далее о подготовке к ве
сеннему севу, о мероприятиях по сниже
нию себестоимости продукции.

Тов. Кохомский, старший зоотехник 
племенного совхоза «Омский», поделился 
опытом получения высоких удоев молока, 
которые в 1953 году составили 5.485 ки
лограммов от каждой из 500 коров.

Этих результатов совхоз достиг благода
ря опытным кадрам —  дояркам, скотни
кам, трактористам, комбайнерам. Члены 
бригады Героя Социалистического Труда 
депутата Верховного Совета РСФСР тов. 
Мясниковой доярки тт. Фетисова и Веде
неева надои.ли в 1953 году по 5 .600 ки
лограммов молока от каждой коровы.

Племенной совхоз придает большое зна
чение улучшению пород скота в окружаю
щих колхозах и совхозах. За последние 
13 лет он продал этим хозяйствам и на
правил в другие районы Советского Сою
за более 2.600 племенных коров.

Тов. Кохомский критикует Министерст
во совхозов за то, что оно не имеет пла
нов механизации работ по отдельным сов
хозам, что затрудняет их комплексную 
механизацию.

Директор совхоза «Лорупе» Латвийской

ССР тов. Красовский привел в своем вы
ступлении интересные данные, свидетель
ствующие о росте хозяйства за десять 
лет его существования. Здесь выведена 
новая латвийская порода коров, дающая 
молоко высокой жирности. За последнее 
время сотни голов племенного молодняка 
крупного рогатого скота направлены из 
совхоза в союзные республики. При хо
рошем содержании и правильном кормле
нии молодняк' дает более 800  граммов 
среднесуточного привеса, а отдельные эк
земпляры —  килограмм и выше.

—  Однако у нас, —  говорит тов. Кра
совский, —  еще имеются крупные недо
статки. Еще высока стоимость продук
ции, нехватает производственных помеще
ний, Министерство совхозов не обеспечи
вает совхоз строительными материалами и 
механизмами по осушению болот.

Директор совхоза «Вийсу» (Эстонская 
ССР) тов. Мете рассказывает, что в хозяй
стве на сто гектаров земли приходится 
95 голов крупного рогатого скота, в том 
числе 36 коров. Благодаря этому, а также 
в результате' повышения урожайности 
кормовых культур, совхоз получает на сто 
гектаров земли по 1.600 центнеров моло
ка. Реализуя решения сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС, кол.гектив совхоза наме
тил выращивать новые для Эстонии куль
туры —  кукурузу на силос, суданку, 
эспарцет, при атом широко внедрить квад
ратно-гнездовой метод сева в посадку кор
мовых культур в торфоперегнойных гор
шочках. Коллектив совхоза взял обяза
тельство: завершить подготовку к весен
нему севу ко дню выборов в Верховный 
Совет СССР и получить в нынешнем году: 
800 центнеров кормовых корнеплодов с 
гектара, 250 центнеров картофеля, 50 
центнеров сена с гектара и надоить от 
каждой коровы 5 тысяч литров молока.

Тов. Мете в своем выступлении подверг 
критике работу Министерства совхозов 
Эстонии за недостаточно оперативную 
помощь совхозам и плохое планирование.

Профессор Тимирязевской сельскохозяй
ственной Академии тов. Редькин поставил 
вопрос о внедрении в совхозы, занимаю
щиеся откормом свиней, высокоэффектив
ных мероприятий, рекомендованных уче- 
дыми. В частности, необходимо практико
вать проверенный в производстве откорм 
подсвинков, подученных в результате 
межпородного скрещивания. Говоря о кор
мовой базе, профессор Редькин реко
мендует выращивать в совхозах земляную 
грушу, которая представляет собой высо
коценный крахмалистый корм.

На вечернем заседании выступи.ти так
же директор Тарангульского совхоз*. Ка
захской ССР тов. Сейтмулин, заместитель 
министра совхозов РСФСР тов. Пантиков, 
директор племовцесовхоза «Джуан-Тюбе» 
Киргизской ССР тов. Демьянчук, директор 
конного завода «Восход» Краснодарского 
края тов. Дубинсний.

Совещание продолжает свою работу.
(ТАСС).

К СОВЕТСКО-ФРАНЦУЗСКИМ ТОРГОВЫМ 
ОТНОШЕНИЯМ

в  соответствии с положениями франко
советского Торгового Соглашения от 
15 июля 1953 года в Москве с 19 по 28 
января 1954 года состоялись совместные 
заседания представителей обеих Сторон е 
целью рассмотрения достигнутых резуль- 
T.3TOB и принятия мер, направленных к 
дальнейшему развитию торговли между 
обеими странами.

Указанные представители с удовлетво
рением констатировали, что по истечении 
шести месяцев после вступления в силу 
списков товаров для поставок с той и 
другой стероны, установленных для пер
вого года действия Соглашения, большая 
часть товаров по этим спискам уже по
ставлена или закуплена ж что Соглашение 
позволило увеличить в 1953 году по

сравнению с 1952 годом товарооборот 
между двумя странами в два раза.

Представители договорились об увели
чении поставок товаров до конца первого 
года действия Соглашения, а также вы
разили взаимное желание той и другой 
Стороны принять все необходимые меры 
для дальнейшего увеличения товарооборо
та между СССР и Францией.

Французскую экономическую делегацию 
в указанных переговорах возглавлял На
чальник Экономического Департамента 
Министерства иностранных дел П. Шар- 
пантье, а советскую делегацию —  На
чальник Договорно-Правового управле
ния Министерства внешней торговли 
К. Б. Вахтой.

К СОВЕТСКО-ШВЕДСКИМ ТОРГОВЫМ 
ОТНОШЕНИЯМ

В результате успешно закончившихся 
переговоров 2 февраля 1954 года в 
Москве был подписан протокол о товаро
обороте между (iCCP и Швецией на 1954 
год.

Протоколом предусматривается значи
тельное увеличение товарооборота по 
сравнению с 1953 годом.

Советский Союз будет экспортировать 
в Швецию нефть и нефтепродукты, мар
ганцевую и хромовую руды, асбест, жмы
хи, пушнину, автомобили и другие това- 
ры.

Швеция будет поставлять в Советский 
Союз штапельное волокно, бумагу, рыбо
ловные суда, оборудование для легкой, 
пищевой и лесной промышленности, элек
трооборудование, буровые станки, каче

ственный прокат, сливочное наело и дру
гие товары.

Переговоры происходили в обстановке 
дружественного взаимопонимания и пока
зали желание Сторон развивать торговые 
отношения между ними. В соответствии с 
этим достигнута договоренность о том, 
что до истечения первого полугодия 
1954 года Стороны рассмотрят вопрос об 
увеличении советских поставок в Шве
цию, а также о дополнительном размеще
нии в Швеции советских заказов.

Протокол подписали: с Советской сто
роны —  Министр внешней торговли 
И. Г. Кабанов, со Шведской стороны —  
Чрезвычайный и Полномочный Посол 
Швеции в СССР Р. Сульман.

Быстрее завершить перестройку работы 
сельских райкомов партии

Совещание секретарей райком.ов партии по МТС и секретарей парторганизаций 
машинио-тракторнЫх станций в ЦентралЬнол\ Комитете КПСС

П очем у у нао не бы вает агитатор?
Письмо в редакцию

Всякому понятно, насколько велик ин
терес трудящихся к событиям, которые 
происходят у нас в стране и за рубежом. 
Каждый советский человек хочет хорошо 
знать решения партии и правительства, 
принимать активное участие в их осуще
ствлении.

Политическая агитация должна прово
диться не только на предприятиях, в уч
реждениях, но и по месту жительства 
трудящихся. К сожалению, нельзя сказать 
этого о нашей усадьбе Л? 5 по Пионер
скому переулку г. Томска. Никто из аги
таторов к нам не приходит не проводит 
бесед, не читает газеты. Правда, недавно 
была агитатор Фамилию ее я забыл, но 
знаю, что она из коллектива трамвайного 
треста.

Она записала фамилии жильцов дома. 
На мой вопрос, для чего эта перепись, 
агитатор ответила:

—  Скоро опять будут выборы.
На этом и закончился наш разговор.
Каждый день передают по радио о новых 

событиях в международной жизни, о том, 
что страна готовится к выборам в Верхов
ный Совет СССР. Я очень рад был бы каж
дому посещению агитатора. Мне хочется 
послушать его, побеседовать с ним по ин
тересующим меня вопросам Но о нас за
бывают. Непонятно, почему так беззаботно 
относится К удовлетворению наших за
просов партийная организация трамвайно
го треста.

В. БОГОЕВЛЕНСКИЙ.
ОТ РЕДАКЦИИ

Редакция проверила, как поставлена 
агитационно-массовая работа по месту 
жительства и на агитпункте среди избира
телей избирательного участка № 50.

Проверка показала, что действительно в 
доме № 5 по Пионерскому переулку аги
татор не бывает. Кроме семьи тов. Вого- 
евленского в этом доме проживают Евдо
кия Егоровна и Анна Егоровна Тихоновы. 
Их квартиру также не посещают агита
торы.

Об этом же ГОВОРИТ Агафья Лукья
новна Беликова, проживающая в до
ме 7, квартира 3. Она не знает о дне 
выборов, о месте избирательного участка.

—  Агитатор два раза к нам .заходила, 
—  говорит А. Л. Беликова. — Первый раз 
записала меня в список, В другой раз —  
пригласила в клуб. Но в клуб я итти не 
могу: внучат оставить не с кем.

Видя такое положение, агитатор не вы
брала время побеседовать с престарелой из
бирательницей на квартире.

Это серьезный упрек партийной орга
низации трамвайного треста, агиткол,11ек- 
тив которой обязан вести политическую 
агитацию в домах по Пионерскому переул
ку.

Странным после этого выглядит заяв
ление заместителя секретаря партийной 
организации тов. Макарова, который ут
верждает, что все агитаторы бывают на

усадьбах и проводят большую работу сре
ди избирателей.

Не лучше обстоит дело с политической 
агитацией и среди избирателей, прожи
вающих по Шумихинсцому переулку. Про
верка первых двух квартир в доме № 18 
показывает, что здесь ни один из агита
торов бесед по предвыборной тематике не 
проводил.

Плохо проводится массово-политическая 
работа среди избирателей избирательного 
участка 50 не только по месту жи
тельства, но и на агитпункте. До 29 ян
варя агитпункт не был открыт.

Заведующая агитпунктом тов. Иванова с 
обидой рассказывает:

—  Никто о своевременной подготовке 
помещения для агитпункта не побеспоко
ился. Я долгое время была заведующей без 
агитпункта.

Для проведения массово-политической 
работы на агитпункте л  усадьбах избира
телей закреплены партийные органи.зации 
агрошко.ты, хлебокомбината, трамвайного 
треста, артели «Единение» и другие. Но 
никто из секретарей указанных парторга- 
иизапий как следует еще не занимался 
организацией массово-политической рабо
ты на участке.

Знают ли о таком гГоложении в Куйбы
шевском райкоме партии? Знают, но не 
принимают действенных мер. А следовало 
бы давно исправить эти крупные недо
статки.

Лекции, кинокартины для избирателей
На агитпункте 67-го избирательного 

участка г. Томска читаются лекцци, демон
стрируются кинофильмы. С лекциями вы
ступают члены отделения Всесоюзного об
щества по распространению политических 
в научных знаний. Действительный член 
общества кандидат историч'еских наук тов. 
Петрова прочла лекцию о 300-летии вос
соединения Украины с Россией, член об

щества тов. Понов выступил с лекцией на 
тему «Постановление сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС —  программа крутого 
подъема социалистического сельского хо
зяйства».

Избиратели просмотрели научно-попу
лярный кинофильм и кинокартину «Сереб
ряная пыль».

На днях в Центральном Комитете КПСС 
состоялось совещание секретарей райкомов 
партии по МТС и секретарей партийных 
организаций машинно-тракторных стан
ций —  участников Всесоюзного совеща
ния работников машинно-тракторных 
станций.

В своих выступлениях участники сове
щания обменялись опытом перестройки 
работы сельских райкомов партии в свете 
постановления сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС. Вместе е тем они подвергли 
критике недостатки в руководстве сель
ским хозяйством со стороны партийных 
комитетов и высказали ряд замечаний и 
предложений, направленных к дальнейше
му улучшению партийно-политической ра
боты в деревне.

С интересом было выслушано на сове
щании выступление секретаря Камыше- 
вахского райкома партии по Кушугумскон 
МТС (Запорожская область) г. Литвина. 
Он подробно рассказал о первых шагах 
деятельности группы работников райкома 
в зоне МТС. Прежде всего секретарь рай
кома и инструкторы взялись за улучше
ние работы первичных партийных органи
заций колхозов и укрепление руководящих 
колхозных кадров.

В сельхозартелях зоны МТС партийные 
организации были малочисленными и не 
оказывали активного воздействия на про
изводственную жизнь. А в одной артели ' 
вовсе не имелось парторганизации. Группа 
работников райкома добилась того, что в 
колхозы вернулись многие коммунисты, 
ранее ушедшие из села. Это позволило 
значительно укрепить все существующие 
первичные организации. Создана партий-' 
ная организация в колхозе «Коммунар», 
где ее прежде не было.

Руководство первичными партийными 
организациями со стороны райкома стало 
более конкретным и действенным. Секре
тарь райкома и инструкторы все свое 
основное время проводят нз селе среди 
коммунистов и колхозников, ва практике 
помогают партийным органишциям пра
вильно сочетать хозяйственв/ю и полити
ческую деятельность. В результате пер
вичные парторганизации начали глубже 
вникать в вопросы колхозной экономики, 
■TVnno заниматься воспитанием лютей.

Приближение партийного руководства к 
колхозному производству дало возмож- 
чость работникам райко.ча вплотную за
няться делами каждой сельскохозяйствен
ной артели. В первую очередь было обра
щено внимание на укрепление кадрами от
стающих отраслей артельного хозяйства.

Группа работников райкома вместе со 
специалистами сельского хозяйства помог
ла правлениям артелей и колхозным парт
организациям в составлении перспектив
ных планов развития общественного хо
зяйства. Серьезное значение придается 
развитию внутриколхозной демократии, об
суждению и критике деятельности руко- 
в<1дства колхозов. Последнее время во всех 
артелях при большой активности прошли 
общеко.лхозные собрания, посвященные 
вопросу о выполнении задач, поставлен
ных сентябрьским Пленумом ПК КПСС.

Заметно ' оживилась массово-политиче
ская и культурно-просветительная работа 
на селе. Деяте.льно работают агитко.т.лек- 
тивы. Регулярно выпускаются стенные 
газеты. Колхозники смотрят новые, только 
что вышедшие на экраны фильмы: во 
всех артелях имеются стационарные ки
ноустановки.

Благодаря усилению организаторской и 
политической работы колхозы зоны Кушу- 
гумской машинно-тракторной станции до
бились некоторых успехов в хозяйствен
ной деятельности. В феврале здесь всту
пают в строй три новые теплицы. Пять 
ферм оборудованы автопоилками. Из 480 
тысяч торфоперегнойных горшочков, ко
торые нужно было изготовить по п.лану, 
около четырехсот тысяч уже изготовлено.

В честь 300-летия воссоединения Украи
ны с Россией колхозы взяли социалисти
ческие обязательства: образцово провести 
весенний сев, вырастить высокие урожаи, 
добиться дальнейшего подъема всех от
раслей общественного хозяйства.

Секретарь Мишкинского райкома партии 
по Мишкинской МТС (Башкирская АССР) 
т. Трапезников значительную часть свое
го выступления посвятил работе с людь
ми.

—  Мы поняли, —  сказал он, —  что 
смысл перестройки работы сельского рай
кома заключается в том, чтобы быть как 
можно ближе к людям, к широким массам 
колхозников и механизаторов. Поэтому мы 
уде.ляем большое внимание ’ политической 
работе со специалистами сельско’'о хозяй
ства, трактористами, комбайнеиами. работ
никами полеводства и животноводства..

Перестройка работы аппарата райкома, 
заявил т. Трапезников, позволяет покон
чить с канцелярщиной и сделать руко

водство сельским хозяйством по-настояще
му живым, конкретным, оперативным. 
Раньше инструктор районного комитета, 
приехав в колхоз и'обнаружив недостатки, 
строчил докладную, сочинял проект реше
ния и «тащил» вопрос..на бюро.

Теперь не так. Приведем конкретный 
пример. Инструктор райкома т. Алимов 
приехал в колхоз имени Ворошилова. Там 
он увидел серьезные недостатки в содер
жании скота: к фермам не подвезены 
корма, животных поят холодной водой, нет 
кормозапарника. Среди животноводов слабо 
ведется агитационная работа. Что же сде
лал т. Алимов? Он собрал колхозных ком
мунистов, обстоятельно побеседовал с ни
ми. Затем вопрос о ходе зимовки скота был 
вынесен на обсуждение сначала партий
ного, а затем и общеко-лхозного собра
ния. Были приняты энергичные и дейст
венные меры. В настоящее время зимовка 
скота в колхозе проходит успешно.

Большое внимание в своей деятельности 
группа работников райкома по зоне МТС 
уделяет пропаганде и внедрению в про
изводство передового опыта и достижений 
сельскохозяйственной науки. Организована 
техническая и агрономическая учеба ме
ханизаторов. Трактористы знакомятся с 
квадратно-гнездовым способом посадки 
картофеля, изучают новые машины. Для 
специалистов и руководящих колхозных 
кадров проводятся семинары, организу
ются экскурсии в передовые хозяйства.

Секретарь Тамалинского райкома пар
тии Пензенской об.ласти т. Шахова рас- 
ска.зала участникам совещания, каким 
образом группа работников районного ко
митета по МТС развивает активность сель
ских коммунистов, как привлекает к ра
боте. беспартийный актив. Колхозные 
парторганцзапии при подготовке и обсуж
дении хозяйственных вопросов опира
ются на передовиков производства, кото
рые энергично и со знанием дела вскры
вают недостатки и помогают коммунистам 
целеустремленно решать главные вопросы 
производственной деятельности.

Партийные организации колхозов и МТС 
несколько улучшили руководство еоциали- 
стическим соревнованием. Ежемесячно 
проверяется выполнение обязательств, 
взятых колхозами и бригадами. К дея
тельному участию Б производственной 
жизни приобщается молодежь, составляю
щая в колхозах большую силу.

—  На наших партийных собраниях,—  
сказала секретарь парторганизапии Са.д- 
.дусской МТС Латвийской ССР т. Бурце
ва, —  мы обсуждаем важнейшие вопро
сы работы МТС. Партийная организация 
взяла сейчас под неослабный контроль 
деятельность МТС по механизации трудо
емких процессов на животноводческих 
фермах. Мы стараемся д'>й'’твовать в тес
ном Контакте с колхозными коммуниста
ми. Да это и понятно: ведь мы делаем 
одно общее дело!

В своем выступлении секретарь Суд- 
жанского райкома КПСС Курской области 
т. Муш указал на необходимость повыше
ния квалификации и общеобра-зовательного 
уровня механизаторских кадров. Машинно- 
тракторные станции, говорит он, непре
рывно оснащаются новейшей сложной 
техникой. Между тем во многих случаях 
подготовка трактористов не соответствует 
нынешним требованиям.

Участники совещания отмечали суще
ственные недостатки в постановке массо
во-политической работы на селе. Секре
тарь OjcTpoBemtoro райкома партии Бело
русской Сер г. Волков и секретарь Шу
шенского райкома КПСС Красноярского 
края т. Терсков говорили о том, что во 
многих ко.лхозах повседневная и глубокая 
работа по разъяснению решении сентябрь
ского Пленума ПК КПСС была сведена к 
кратковременной кампании, а главное, она 
не подкреплялась практическими де.дами.

На совещании приводились примеры, 
показывающие, что в ряде мест пере
стройка деятельности сельских райкомов 
проведена формально. Живая организатор
ская работа все еще часто подменяется 
канцелярщиной. Нередко секретари район
ных комитетов по МТС живут в районных 
центрах, в колхозах бывают наездами, ос
новное время тратят па всевозможные 
заседания и совещания, отвлекают от дела 
специалистов и колхозных руководителей.

В заключение совещания выступил се
кретарь ЦК КПСС тов. Н. Н. Шаталин. Он 
подробно остановился на вопросах работы 
сельских райкомов партии в нынешних 
условиях.

Сентябрьский Пленум ЦК КПСС, сказал 
тов. Шаталин, поставил перед партийны
ми органпзаиия.ми, nepiji всем советским 
народом задачи исключительной важности. 
Речь идет о том. чтобы организовать кру
той подъем всех отраслей се.лъского хо
зяйства и в течение двух— трех лет резко 
повысить обеспеченность населения нашей

страны продовольственными товарами и 
вместе с тем еще выше поднять мате
риальное благосостояние колхозного кре
стьянства.

Для асущесгвлен|[я; поставленной цели 
сентябрьский Пленум ЦК КПСС разрабо
тал конкретные мероприятия организа- 
ционно-йблитического и хозяйственного 
порядка. В решении Пленума определена 
роль машинно-тракторной станции как 
основной и решающей силы в борьбе за 
подъем всех отраслей сельского хозяйства. 
Намечены меры по дальнейшему разви
тию животноводства, по увеличению про
изводства картофеля и овощей, повыше
нию урожайности зерновых и технических 
культур. В соответствии с новыми зада
чами, стоящими перед сельским хозяйст
вом, Пленум ЦК КПСС признал необходи
мым перестроить районный партийный 
аппарат. И это понятно. Решение всякой 
новой задачи требует соответствующего 
изменения форм и методов работы партий
ных органов. Надо было покончить с 
серьезными недостатками в работе райко
мов.

Сентябрьский Пленум ЦК КП(Х) отметил, 
что в райкомах партии за ноложение дел 
в колхозах и МТС, за политическую ра
боту в массах фактически никто не отве
чал. Широкое распространение получили 
канцелярско-бюрократические методы ру
ководства МТС и колхозами. Дело своди
лось чаще всего к обсуждению вопросов на 
заседаниях бюро и принятию длинных и 
общих резолюций, к посылке уполномо
ченных. Живая организаторская работа по 
осуществлению решений, цовседневная 
проверка исполнения подменялись бумаго
творчеством, большим количеством сове
щаний, проводимых ради «накачки». 
Выезды работников райкома, как правило, 
иосиди гастродерский характер. Необходи
мо было отрешиться от подобной практики 
работы сельских райкомов партии, серьез
на улучшить руководство МТС н колхоза
ми.

Смысл перестройки партийного аппара
та в сельских районах состоит в том, что
бы ликвидировать обезличку и безответст
венность в руководстве колхозами и МТС, 
приблизить партийное руководство к важ
нейшим участкам колхозного производст
ва, сосредоточить главное внимание на 
улучшении работы МТС.

В соответствии е решением сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС произведена реор
ганизация аппарата сельских райкомов 
партии. Сейчас почти во всех- районных 
комитетах созданы группы по МТС, воз
главляемые секретарями райкомов. Пере
стройка партийного аппарата в районах 
уже дает положительные результаты.

За сравнительно короткий срок многие 
группы работников райкомов по МТС 
более или менее разобрались с кадрами 
машинно-тракторных станций, стали 
проявлять больше заботы об укреплении 
колхозных кадров, в особенности состава 
председателей сельскохозяйственных арте
лей. Проделана известная работа по ук
реплению партийных организаций МТС и 
К0.ЛХ030В. Работники райкомов начинают 
по-настоящему вникать в производствен
ную деятельность колхозов. Все это поло
жительно сказывается на работе МТС и 
КО.ЛХОЗОВ, на подготовке к весеннему севу.

Но то, что сделано, —  это только пер
вые шаги. Надо признать, что в деятель
ности партийных органшапий по осущест
влению решений сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС имеется еще немало недостат
ков. Во многих случаях допускается мед
лительность в перестройке. Группы ра
ботников райкомов по МТС созданы еще 
не везде. Но даже и там, где эти группы 
созданы, они не приступили еще по-на
стоящему к работе. Секретари райкомов по 
МТС зачастую отсиживаются в районных 
центрах вместо того, чтобы все свое рабо
чее время находиться в МТС. чаще бы
вать в ко.лхозах.

Необходимо быстрее завершить пере
стройку работы се,льскйх райкомов пар
тии. Факты показывают, что многие се
кретари райкомов по МТС не поняли еще 
по-наетоявдему своих задач, своего места в 
борьбе за подъем сельского хозяйства. 
Вот один из примеров. Секретарь Киров
ского райкома партии по . Лабаснянекой 
МТС (Белоруссия) заявил, что если секре
тарь и инструкторы райкома по МТС 
будут жить в машинно-тракторной стан
ции, а не в районном центре, то это яко- 
бц может привести к «нарушению прин- 
циття коллегиальности в работе райкома».

Но это, конечно, неправильно. Нельзя 
понимать коллегиа.льноеть формально
бюрократически, сводить ее только к засе
даниям. Смысл ко.ллегиальности не в бес
конечных заседаниях. Коллегиальность 
заключается в советах с работниками, в 
правп.льиом решении вопросов с учетом 
коллективного опыта. Спрашивается: ме

шает ли коллективному решению вопро
сов тот факт, что секретарь райкома и, 
инструктор постоянно находятся в МТС? j 
Ни в какой степени! Наоборот, помогает’ 
более правильному, подлинно коллективно
му решению вонросов, которые теперь 
цолжны готовиться с большей ответствен
ностью, с большим знанием дела и обста
новки. Это позволит сделать руководство 
более живым и оперативным. Меньше бу
дет заседаний, бумажной волокиты и боль
ше живого, практического дела. Кроме 
плюса, ничего в этом нет!

Нам надо внести полную ясность в 
вопрос о том, где должны находиться ин
структорская группа и возглавляющий 
ее секретарь райкома по МТС. Нужно, что
бы секретарь районного комитета по МТС, 
инструкторы жили в МТС. Иначе, о каком 
приближении к жизни можно,вести речь?

Если секретари райкомов по МТС ^  
инструкторы останутся жить в районных 
центрах, что собственно, тогда изменит
ся? Абсолютно ничего. Произойдет фор

мальное перераспределение обязанностей 
между секретарями райкома, и только. 
Содержание и методы работы останутся 
прежними. Секретарь райкома по МТС и 
инструкторы вынуждены будут, как и 
прежде, по-гастролерски навещать МТС и 
колхозы и не сумеют глубоко изучать по
ложение дел на местах. С этим никак 
нельзя мириться. Перестройка аппарата 
районного комитета партии требует изме
нения форм и методов руководства по 
существу. Необходимо до конца ликвидиро
вать обезличку и безответственность в ру
ководстве колхозами и МТС. Надо раз на
всегда отказаться от декларативно-заседа
тельских методов руководства сельским 
хозяйством.

Ыа нашем совещании некоторые товари
щи жаловались, что райкомы загружают 
партийных работников, находящихся в 
МТС, составдеиием большого количества 
сводок и отчетов, отвлекают их на всяко
го рода заседания в районном центре. На
до иорекомеыдовать райкомам партии по
меньше проводить заседаний бюро и по- 
больиш решать вопросы в оперативном 
порядке. На заседаниях бюро необходимо 
рассматривать црииципиальные воиросы. 
Чем меньше заседаний, тем больше будет 
времени для неносредственной работы на 
местах.

И еще один важный вопрос, на кото
ром следует остановиться. Речь идет о 
том, что сейчас, как никогда, от партий
ных и советских работников требуется в 
руководстве сельским хозяйством глубо
кое знание дела, основ агрономической и 
зоотехнической науки. Только при этом 
условии руководство сельскохозяйствен
ным производством может стать конкрет
ным и предметным. Отсюда следует, что 
наши партийные кадры должны постоянно 
и кропотливо изучать основы агрономи
ческой науки, хорошо знать передовой 
опыт мастеров земледелия и животновод
ства, принимать все меры к внедрению его 
в колхозное производство.

Перед группами работников райкомов по 
МТС стоят большие и ответственные зада
чи. Их обязанность —  обеспечить развер
тывание организаторской и политической 
работы партийных организаций в массах.

Необходимо значительно улучшьть про
изводственную деятельность машинно- 
тракторных станций, добиться повышения 
их роли в организацпонно-хозяйств1'нном 
укреплении колхозов, в борьбе за высокие 
урожаи сельскохозяйственных культур за 
подъем общественного животнов;)лствз. 
Надо энергично продолжать укрепление 
квалифицированными кадрами машинно- 
тракторных станций и колхозов. Особенно 
важно укреплять состав председателей 
колхозов.

Организаторская и политическая работа 
в. массах —  вот что должно еостав.дять 
основу основ деятельности групп райко
мов по МТС. Они призваны практически 
организовать выполнение решения сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС. При этом 
они должны принимать все меры к улуч
шению работы партийных организаций 
МТС и колхозов, повседневно опираться в 
своей деятельности на широкие массы 
колхозников в механизаторов.

Задача состоит в том, чтобы уже в бли
жайшее время добиться реальных резуль
татов в подъеме сельского хозяйства. 
Именно по результатам хозяйственной дея
тельности МТС и обслуживаемых ею кол
хозов надо судить о работе группы райко
ма по машинно-тракторной станпии. Необ
ходимо привести в движение все наши 
силы и средства, приложить большие ор
ганизаторские усилия, поднять широкие 
массы колхозников, работников МТС и 
совхозов на решение задач, поставлеггаых 
сентябрьским Пленумом ЦК КПСС.

(«Правда» за 3 февраля).
V.
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ОТЧЬТНО- ВЫБОРНЫЕ СОБРАНИЯ В НОЛ К О ЗАХ

Почему на собрании было 
мало критики

Состоялось отчетно-выборное собрание в 
колхозе имени Маленкова, Бакчарского 
района.

Председатель правления артели тов. 
Мартемьянов доложил об итогах года, рас
сказал о недостатках и о перспективах 
дальнейшего развития общественного хо
зяйства артели.

Прошедший год быд годом дальнейшего 
подъема общественного хозяйства. Послед
ние месяцы года прошли в борьбе за вы
полнение решений сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС.

Особенно заметны успехи, достигнутые 
в подъеме урожайности зерновых культур 
и повышении продуктивности молочного 
скота. Механизация сева и уборки зер
новых культур в колхозе возросла до 97 
процентов, улучшилась обработка почвы. 
Это позволило собрать е каждого гектара 
зерновых на 5,44 центнера больше, чем в 
1952 году. Увеличился посев многолетних 
а^рав.

Перевыполнен план развития по ов
цам, свиньям. Получено от каждой фу
ражной коровы по 1.304 литра молока. 
Увеличился настриг шерсти от овец.

Неделимый фонд колхоза по сравнению 
с 1952 годом увеличился на 13 процен
тов.

С ростом общественного хозяйства и до
ходов артели повышается и материальное 
бла1Госостояние колхозников. Они получи
ли на каждый трудодень по 2 килограмма 
500 граммов хлеба.

О том, как выполняются договорные 
обязательства с колхозом, рассказал в 
Йоем докладе директор Ключевской МТС 
тов. Котов.

В повышении урожайности зерновых, 
указывает тов Котов, большая заслуга 
тракторной бригады, обслуживающей ар
тель. Механизаторы хорошо провели весен
ний сев, организованно провели уборку 
урожая. Годовой план тракторных работ 
выполнен на 114 процентов. На каждый 
15-сильный трактор выработано 623 
гектара мягкой пахоты. За счет высоко
производительной и безаварийной работы 
машин сэкономлено 1.670 килограммов го
рючего и 10 тысяч рублей деньгами.

Однако механизаторы, как отметили 
выступавшие в прениях, многие работы, 
предусмотренные договорными обязатель
ствами, выполнили с опозданием, а такие 
работы, как силосование и измельчение 
кормов и подъем целины, вообще не вы
полнили.

Успехи колхоза бесспорны. Однако в 
свете постановления сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС руководители артели 
должны были по-новому оценить свою ра
боту, вскрыть огромные неиспользованные 
резервы, которые имеются в артельном 
производстве.

Между тем, председатель колхоза тов. 
Мартемьянов в своем докладе ни слова не 
сказал о том, как правление колхоза пе
рестраивает свою работу в свете реше
ния сентябрьского Пленума ЦК КПСС, как 
оно улучшает руководство общественным 
хозяйством колхоза. Уделив главное вни
мание достижениям в развитии кол
хоза, тов. Мартемьянов лишь бегло 
упомянул о недостатках в ведении артель
ного хозяйства Мало в отчетном докладе 
председателя колхоза было критики и са
мокритики.

А в колхозном хозяйстве есть от
стающие отрасли. К числу таких отраслей 
относится, например, картофелеводство и 
овощеводство Посадка картофеля в колхо-' 
зе затягивается, производится не сортовы
ми семенами, в плохо обработанную и не
удобренную землю. Неудовлетворительно 
велось парниковое хозяйство, торфоперег

нойные горшочки для выращивания рас
сады не применялись. Не нашел примене
ния на колхозных полях квадратно-гнездо
вой способ посадки картофеля и овощей. 
В результате всего этого, урожаи карто
феля и овощей в колхозе очень низки. 
Правление колхоза не уделяло внимания 
развитию льноводства, которое могло бы 
приносить колхозу большие доходы. В кол
хозе затягиваются сроки обработки льна, 
постоянного льноводческого звена не созда
но.

В общем денежном доходе колхоза доход 
от животноводства в отчетном году превы
шает доходы от других отраслей хозяйст
ва, но рост доходов от животноводства шел 
в основном за счет повышения государст
венных заготовительных и закупочных 
цен на продукты животноводства, а 
не за счет повышения продуктив
ности скота и роста его поголовья. План 
роста крупного рогатого скота выполнен 
лишь на 85,3 процента, а воров —  толь
ко на 70 процентов.

Ничего не было сказано в отчетном до
кладе о помощи колхозу со стороны спе
циалистов МТС, об укреплении полеводче
ских бригад и работе самого правления 
колхоза. Между тем, агроном МТС тов. 
Цимбалова, обслуживающая колхоз, прове
дением зимних агромероприятий занимает
ся плохо. Семена до сих пор не доведены 
до посевных кондиций. Медленно ведется 
накопление органических удобрений.

Нееамокритичный доклад председателя 
колхоза отразился на ходе прений, кото
рые прошли очень вяло. Не помог заранее 
заготовленный список ораторов, многие 
из записавшихся от выступлений отказа
лись. Характерно, что из 15 выступаю
щих 6 человек было неволхозников. В их 
речах мало было деловых советов. Только 
в конце собрания прения несколько ожи
вились.

Колхозница тов. Губина и бригадир по
леводческой бригады Я» 1 тов. Губин го
ворили о том, что руководители МТС по
винны в затяжке обработки льна. До сих 
пор в колхозе не обмолочен урожай льна 
с 26 гектаров из-за того, что руково.ште- 
.ли МТС без согласия колхозников 
перебросили в другой колхоз молотилку, 
являющуюся собственностью колхоза име
ни Маленкова.

, Доярка колхоза тов. Данилова критико
вала правление артели за то, что оно не 
организовало хорошую зимовку скота. 
Коллектив животноводческих ферм, ска
зала она, стремится улучшить со
держание скота, но в этом ему никто не 
помогает. Новый кормозапарник до сих 
пор не установлен. Среди доярок не раз
вернуто социалистическое соревнование.

Колхозный электрик тов. Муратов в 
своем выступлении поставил вопрос о соз
дании в колхозе мощной энергетической 
базы, на основе которой можно было бы 
механизировать трудоемкие процессы в 
животноводстве.

К концу собрания многие колхозники 
ушли и участия в довыборах членов прав
ления не принимали.

В течение нескольких дней в колхозе 
находились првдставите.ль райисполкома 
тов. Прокопенко и инструктор райкома 
КПСС тов. Бабанов, посланные специально 
для подготовки И проведения собрания. 
Но они к такому важному поручению от
неслись формально, ни с кем из колхозни
ков предварительно не беседовали.

Отчетное собрание —  важное событие 
в жизни колхоза Долг партийных и совет
ских органов, руководителей колхозов и 
МТС —  тщательно готовиться к их прове
дению, всячески способствовать разверты
ванию деловой критики и са.мокритики 
при обсуждении итогов годовой деятельно
сти правлений колхозов.

Т. КУРИЛОВИЧ.
□  □ -

Подготовка к смотру художественной 
самодеятельности

В Асиновском районе идет подготовка 
к смотру сельской художественной само
деятельности, проведение которого наме
чено на 15 февраля. Большие концертные 
программы готовят на смотр участники 
драматических, хоровых, танцевальных и 
музыкальных кружков Вороно-Пашенского, 
Ново-Еусковсксго. Ново-Пивилаевского, Но- 
виковского и других сельских клубов.

Впервые в смотре примут участие ра
ботники Асиновской и Митрофановской 
МТС.

Большой творческий отчет готовит во 
дню смотра коллектив художественной 
самодеятельности районного Дома культу
ры. Члены драматического кружка пока
жут пьесы «Платон Кречет» А. Корнейчу
ка и «Страница жизни» В. Розова. Хоро
вая группа исполнит песню о передови
ках колхозного производства Асиновского 
района Слова и музыка этой песни —  
коллективное творчество участников само
деятельности районного Дома культуры.

В смотре цримут участие до 300 че
ловек.

В дни К А Н И К У Л
Студенты электромеханического инсти

тута инженеров железнодорожного транс
порта интересно проводят зимние кани
кулы. Для них в клубе устраиваются 
вечера отдыха. Организуется коллектив
ный выход в театр. По факультетам про
ведены шахматные турниры.

Культбригада лыжников выехала в кол
хозы Томского района. Участники культ
похода выступят перед колхозниками с 
концертами.

Студенты института принимают участие 
в конькобежных, волейбольных и бас
кетбольных товарищеских соревнованиях.

-□  □  С-

С П О Р Т

Успехи томичей-лыжников Д. Карташова 
и И. Абывова

Берлинское совещание министров 
иностранных дел четырех держав

в  г. Кирове закончились соревнования 
по лыжному спорту на первенство респуб
ликанского совета добровольного сцортив- 
ного общества «Спартак», в которых при
нимала участие томская команда.

Томская команда была отнесена к 
первой группе, в которой оспаривали пер
венство 19 команд различных областей 
РСФСР. Томичи заняли шестое место.

Больших успехов в личных соревнова
ниях добились лыжники г. Томска Дмит
рий Карташов и Ивав Абы.зов. Карташов 
занял первое личное место по слалому, 
Абызов —  первое место по двоеборью.

В соревнованиях на приз трамплина, 
в которых принимали участие сильнейшие 
прыгуны РСФСР, И. Абызов занял второе 
место.

К . СТЕШЕВ.

БЕРЛИН, 2 февраля. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня на восьмом заседании 
министров иностранных дел четырех дер
жав продолжалось обсуждение второго 
пункта повестки дня —  «Германский 
вопрос и задачи обеспечения европейской 
безонасностя». Председательствовал на 
заседании Д. Даллес.

Как известно, на вчерашнем заседании 
В. М. Молотов выступил с заявлением, в 
котором изложил позицию советской де
легации по второму пункту повестки дня 
и передал участникам совещания два 
предложения советской делегации: Проект 
Советского Правительства о Мирном до
говоре с Германией и предложение О под
готовке Мирного договора с Германией и 
созыве Мирной конференции по герман
скому Мирному договору.

Ясная аргументация заявления 
В М. Молотова, в котором он показал, 
что три западных государства проводят 
не политику противодействия возрожде
нию германского милитаризма, а политику 
военного сотрудничества е нынешними 
официальными кругами Западной Герма
нии, открыто рассчитывающими на ско
рую легализацию германского милитариз
ма, вызвала раздражение у Д. Да.длеса. 
Взяв слово первым, он сетовал на 
обвинение в том, что Соединенные 
Штаты Америки, Англия и Фран
ция пытаются сколотить военный 
блок, направленный против Советского 
Союза, и заявил, что эти обвинения яко
бы не оправданы и что три западные дер
жавы не являются врагами мира.

За отсутствием аргументов в пользу 
своих утверждений Даллес занялся фаль
сификацией исторических фактов, отно
сящихся к периоду начала второй ми
ровой войны. В частности, он пытался 
представить в извращенном свете совет
ско-германские отношения в 1939 году, 
когда, как известно. Советский Союз был 
поставлен политикой западных держав, 
пытавшихся натравить гитлеровскую Гер
манию на Советский Союз, перед выбором; 
либо принять, в целях самообороны, сде
ланное тогда Германией предложение о 
заключении договора о ненападении, и, 
тем самым, выиграть время в целях 
укрепления своей обороны, либо откло
нить это германское предложение и дать, 
тем самым, западным державам возмож
ность немедленно втянуть Советский Союз 
в вооруженный конфликт с Германией в 
невыгодной для СССР обстановке и в ус
ловиях его полной изоляций.

Даллес на словах выразил согласие с 
заявлением Молотова о том, что герман
ская проблема —  это, прежде всего, дело 
самого немецкого народа, самих немцев и 
что представители Германии должны ши
роко привлекаться на всех стадиях под
готовки мирного договора. Однако, до 
пуская резкие выпады против правитель
ства Германской Демократической Респуб
лики, призванного к власти огромным 
бслынинством населения Восточной Гер
мании, Даллес пытался отрицать право 
этого правительства представлять населе
ние Восточной Германии при подготовке 
мирного договора с Германией. В то же 
время Даллес голословно утверждал, что 
боннский режим вправе якобы выступать 
от имени населения Западной Германии. 
Касаясь мероприятий США, иаправленныч 
к подготовке новой войны, и, в част- 
иocти^ американского закона об ассигно
вании 100 млн. долларов на подрывные 
действия в Советском Союзе и странах 
народной демократии, о чем говорил вче
ра В. Ы. Молотов в, своем заявлении, Дал
лес не постеснялся заявить, будто бы 
этот закон продиктован... соображениями 
человечности.

Вся остальная часть выступления Дал
леса состояла из столь же декларативных 
бездоказательных утверждений, имевших 
целью обелить политику США, изо
бразить ее миролюбивой. Агрессив
ный Северо-атлантический блок изо
бражался им как мирное оборо
нительное сообщество государств, создант 
ное якобы в соответствии с Уставом Ор
ганизации Объединенных Наций.

Баснями о мнимой угрозе со стороны 
Советского Союза Даллес пытался оправ
дать проводимую Соединенными Штатами 
Америки политику сколачивания агрес
сивных военных блоков и осуществление 
других мероприятий военного порядка, 
направленных против Советского Союза.

Даллес утверждал, что США сокращают 
свои военные расходы и что так же по
ступают якобы и другие страны, входя
щие в Атлантический блок, хотя, как яв
ствует из многочисленных признаний 
официальных представителей этих стран и 
из документальных данных, в государ
ствах —  участниках Северо-атланти
ческого блока не прекращается гонка 
вооружений, которая ложится тяжелым 
бременем на плечи народных масс.

После Даллеса выступил Ж. Бидо. Он 
остановился на той части заявления 
В. М. Молотова, в которой говорится о

необходимости решить вопрос о заключе
нии мирного договора с Германией и ука
зываются конкретные пути к осущест
влению этой задачи.

Бидо выразил согласие с мнением Мо
лотова о том, что мирный договор иолгет 
быть подписан только общегерманским 
правительством, образованным парламен
том, избранным на основе свободных вы
боров. Однако Бидо повторил далее старые 
возражения, направленные против ускоре
ния подготовки мирного договора. Он пы
тался доказать, что подготовкой мирного 
договора якобы не следует заниматься до 
тех пор, пока не будет создано общегер
манское правительство.

Следующую часть своего выступления 
Бидо цосвятил попыткам оправдать бонн
ское и парижское соглашения, направлен
ные, как известно, на превращение За
падной Германии в основной плацдарм 
подготовки новой войны в Европе. Он 
пытался отрицать это общеизвестное по
ложение, а также тот факт, что упомяну
тые соглашения являются препятствием 
к восстановлению .единства германского 
государства.

Советская делегация, сказал Бидо, дала 
понять, что она желает создания такой 
европейской системы, в которой Франция, 
Советский Союз, а также Германия вместе 
искали бы пути к обеспечению безопасно
сти. Такая цель нам также кажется чрез
вычайно желательной, продолжал Бидо, 
поскольку никто не думает, что при этом 
будут исключены США и Англия. Бидо 
добавил, что французское правительство 
якобы стремится к такому урегулирова
нию германского вопроса, которое предот
вратит восстановление немецкого мили
таризма и возможность агрессии в Евро
пе, и что между Францией и СССР нет 
согласия якобы только в методах дости
жения этих целей.

Однако он продолжал отстаивать такой 
подход к решению германской проблемы, 
который означает на деле отказ от совме
стных и согласованных действий четырех 
держав и куре на восстановление герман
ского милитаризма. Бидо вновь заявил, 
что существует якобы только две альтер
нативы: либо «принудительный кон
троль» над Германией, либо, как он вы
разился, «формула ассоциа^ши», т. е. 
со.здание западноевропейской армии с 
включением в нее германских реваншист
ских вооруженных сил.

Очевидно сознавая шаткость своей по
зиции. Бидо заявил, что задачей совеща
ния четырех министров является не дис
куссия, касающаяся будущего, а облегче
ние «начала решения проблемы». В связи 
с этим он высказался против созыва но
вого совещания, очевидно имея в виду 
предложение делегации СССР поручить 
заместителям министров иностранных дед 
четырех держав в течение трех месяцев 
подготовить проект мирного договора с 
Германией, предоставив государствам, 
принимавшим участие своими вооружен
ными силами в войне против Германии, 
возможность изложить свои позиции по 
вопросу о мирном договоре и предусмотрев 
участие представителей Германии на всех 
стадиях подготовки этого договора.

Вслед за тем выступил А. Иден. Он 
начал с признания того, что, поскольку 
Германия разделена, не может быть под
линной устойчивости в Европе. Поэтому, 
сказал он, задачей совещания является 
немедленно заняться созданием объединен
ной Германии. Тем не менее, вопреки 
этим своим словам, Иден выразил «глубо
кое разочарование» вчерашним заявле
нием В. М. Молотова, хотя в этом заявле
нии указаны конкретные и верные пути 
к восстановлению германского единства 
на мирной демократической основе и к 
ускорению подготовки мирного договора с 
Германией. Иден отстаивал свой план, 
который исходит из того, что не следует 
заниматься подготовкой мирного договора, 
пока не будут проведены так называемые 
общегерманские свободные выборы.

Иден настаивал на том, что обсуждение 
германского вопроса должно вестись на 
основе представленного им плана.

В. М. Молотов, взявший слово в кон
це заседания, сказал, что ввиду позднего 
времени Советская делегация переносит 
спои заявления на завтра.

У Советской делегации, сказал 
В. М. Молотов, есть что сказать по пово
ду сегодняшних выступлений гг. Даллеса, 
Бидо и Идена. В. М. Молотов добавил, что 
Советская делегация внесет свои предло
жения по вопросу об общегерманских вы- 
берах.

На этом заседание закрылось.
БЕРЛИН, 3 февраля. (Спец. корр.

ТАСС). На сегодняшнем заседании мини
стров иностранных дел четырех держав 
председательствовал Жорж Бидо. Продол
жалось обсуждение второго пункта по
вестки дня —  «Германский вопрос и за
дачи обеспечения европейской безопас
ности».

Первым взял слово В. М. Молотов,

В ы ст уп лени е В, М. М олот ова
Сегодня нам следует уделить еще 

некоторое внимание тому вопросу, кото
рый непосредственно связан с проблемой 
европейской безопасносги. Нам следует 
внести ясность в вопрос о так называе
мой «европейской армии», которую офи
циально называют «европейское оборони
тельное сообщество».

Что это не такой простой вопрос, мы 
знаем из многих фактов. Не случайно, 
что, например, парламенты Франции и 
Италии придают этому такое серьезное 
значение и не торопятся с принятием 
решения. Мне нет нужды касаться тех 
случаев, когда поторопились с голосова
нием по этому вопросу

Это не значит, что мы не уделим долж
ного внимания вопросу о свободных обще
германских выборах.

В своем первом заявлении по герман
скому вопросу мне уже приходилась го
ворить о том, что выдвинутый г-ном Иде
ном проект об общегерманских выборах 
не обеспечивает германЬкому народу дей
ствительной свободы как при подготовке

выборов, так и во время выбороз. Тем са
мым это предложение не открывает доро
гу для свободного развития демократиче
ской Германии по мирному пути.

Достаточно напомнить, что по боннско
му соглашению трем западным державам 
предоставляется на десятки лет вперед 
право э любое время вмешиваться во 
внутренние дела Западной Германии и да
же объявлять чрезвычайное положение, 
когда они этого захотят. Одно это свиде
тельствует о том, что, подписав боннское 
соглашение. Западная Германия не может 
иметь свободы в своих внутренних делах.

На сделанное мною замечание но этому 
вопросу цока здесь никто не откдикнулся.

Иногда говорят, что боннские и париж
ские обязательства будут действовать 
только до подписания мирного договора. 
Но, в таком случае, почему же боннское 
и парижское соглашения хотят заключить 
на 50 лет? Не значит ли это, что обеща
ниям западных держав ускорить заключе
ние мирного договора не придается серь
езного значения, поскольку на деле счи

тается, что немцы должны ждать заклю
чения мирного договора в течение десят
ков лет.

Не менее важно, что, по условиям 
парижского и боннского соглашений, За
падная Германия не будет свободной и в 
своих внешних делах. Больше того. Имеет
ся в виду подготовленные сепаратным 
порядком англо-франко-американские 
проекты боннского и парижского согла
шений, в подготовке которых Советский 
Союз не принимал никакого участия, рас
пространить на всю Германию, включая 
и восточную ее часть. Но это означало 
бы —  втянуть Восточную Германию в 
такие соглашения, которые, во-первых, 
несовместимы с обеспечением европей
ской безопасности, и, во-вторых, явно 
противоречат интересам германского наро
да, несовместимы с признанием его сво
боды.

Г-н Иден и г-н Бидо заявляли здесь, 
будто объединенная Германия, по усло
виям боннского и парижского соглаше
ний, не будет связана этими соглашения
ми и сможет свободно решать вопрос о 
принятии ею тех или иных обязательств, 
в том числе относительно пребывания в 
«европейском оборонительном сообще
стве». Говоря об этом, г-н Бидо заявил: 
«Франция не ставит в качестве условия 
для объединения Германии вхождение ее 
целиком в «европейское оборонительное 
сообщество».

Но так ли это?
Для того, чтобы ответить на этот воп

рос, обратимся К тексту боннского согла
шения.

Статья 7-я (пункт 2) этого соглашения
гласит:

«Три державы (США, Англия и Фран
ция) и Германская Федеральная Респуб
лика будут действовать совместно, чтобы 
мирными средствами осуществить их об
щие цели: создание объединенной Герма
нии, которая подобно Германской Феде
ральной Республике будет иметь свобод
ную демократическую конституцию и бу
дет включена в Европейское оборонитель
ное сообщество».

Пз приведенного текста видно, что три 
западные державы, равно как и Западная 
Германия, берут на себя по боннскому 
соглашению обязательство «действовать 
совместно», чтобы обеспечить положе
ние, при котором объединенная Гер
мания «будет включена в Европейское 
оборонительное сообщество». Следователь
но, боннское соглашение имеет целью 
предрешить, чтобы общими усилиями Т1)ех 
западных государств и самой Западной 
Германии втянуть объединенную Германию 
в это «сообщество», в европейскую ар
мию.

Чтобы показать, что по этому вопросу 
никаких отступлений не может быть до
пущено, в этой статье боннского согла
шения имеется еще третий пункт, где 
указывается:

«При отсутствии общего согласия всех 
подписавших государств Германская Фе
деральная Республика не будет заключать 
никаких соглашений и не будет входить 
ни в какие сделки, которые ослабляли бы 
права трех держав, вытекающие из ука
занных договоров, или уменьшали бы 
обязательства Германской Федеральной 
Республики, основанные на этих догово
рах».

Из этого видно, что боннское прави
тельство будет связано обязательством—  
не идти ни на какое объединение Герма
нии, не предусматривающее включение 
объединенной Германии в систему «Евро
пейского оборонительного сообщества», 
т. е. в европейскую армию.

Где же тут подлинная свобода в выбо
ре путей объединения ныне расколотой 
Германии? Можно ли при таких условиях 
говорить о действительно свободном гер
манском государстве даже тогда, когда 
произойдет объединение частей в единую 
Гер.манию?

.. Этого никак нельзя сказать. Боннское 
соглашение имеет целью уже теперь, т. е. 
заранее, связать руки объединенной Гер
мании. Если остается в силе боннское 
соглашение, то само объединение Герма
нии становится возможным только при 
одном условии —  только в том случае, 
если Западная Германия будет действовать 
за одно с США, Англией и Францией в 
деле включения объединенной Германии в 
«Европейское сообщество», острие кото
рого направлено против СССР, Польши, 
Чехословакии и других миролюбивых го
сударств Европы. Но из этого следует, 
что авторы боннского соглашения факти
чески не хотят объединения Германии, 
делают такое объединение невозможным.

Немецкие власти в Западной Германии, 
подписав боннское соглашение, не свобод
ны в своих действиях. Они не свободны 
уже на данной стадии, которую можно 
было бы назвать периодом подготовки 
общегерманских выборов. Из этого также 
следует, что обязательства Западной Гер
мании по боннскому и парижскому согла
шениям не совместимы с проведением дей- 
С1 вительно свободных общегерманских 
выборов и не совместимы с признанием 
действительной свободы для объединенной 
Германии.

Необходимо также учесть наличие трех
сторонней декларации США, Франции и 
Англии от 27 мая 1952 г., опубликован
ной в связи с подписанием парижского 
соглашения.

В этой декларации особо говорится 
относительно позиции США и Англии, 
которые сами не хотят участвовать свои
ми войсками в европейской армии, но хо
тят выполнять роль повивальной бабки 
при ее рождении. В этой декларации от
носительно позиции США и Англии по 
данному вопросу, сказано так:

«Если какие-либо действия, откуда 
бы они ни исходили, создадут угрозу це
лостности или единству Европейского 
сообщества, эти два правительства (СП1А 
и Англия) будуу рассматривать эти дей
ствия как угрозу их собственной безопас
ности и будут действовать в соответствии 
со статьей 4 Северо-атлантического до
говора».

Следовательно. США и Англия, не вхо
дя в «сообщество», т. е. в европейскую 
армию, заранее заявляют, что вхождение 
Западной Германии в это «сообщество» 
будет означать, что у нее не будет дороги 
обратно, что Западная Германия уже не 
сможет после этого свободно решить —  
оставаться или не оставаться в этом «со
обществе».

Приведенные выдержки из декларации 
от 27 мая 1952 г показывают, что воз
можные попытки выйти из «сообщества» 
США и Англия будут рассматривать как 
угрозу их безопасности и заранее преду
преждают, что они будут действовать «в 
соответствии со статьей 4 Северо-атлан
тического договора». А это значит, что в 
соответствующем случае США и Англия 
могут объявить, что «отечество в опас
ности», и последствия этого всем нам по
нятны.

Разве э т а . декларация трех держав 
похожа на то, что Германии предостав
ляют право свободного выбора при опреде
лении внешней политики? Нетрудно по
нять, что от действительной свободы Гер
мании ничего не остается.

В этой же декларации трех держав го
ворится о «твердом решении» США н 
Англии держать в Европе свои войска в 
должной готовности на случай, если кто- 
нибудь усомнится в необходимости сохра
нения европейского оборонительного сооб
щества, т. е. в необходимости европейской 
армии. В соответствии с этим в деклара
ции довольно бесцеремонно сказано, что 
США и Англия будут «держать на евро
пейском континенте, в частности, в Гер
манской Федеральной Республике те силы 
(т. е. войска), которые, учитывая их обя
зательства, вытекающие из Северо-атлан
тического договора, их заинтересованность 
в целостности Европейского оборонитель
ного сообщества и их особую ответствен
ность в отношении Германии, они сочтут 
необходимыми и подходящими для того, 
чтобы содействовать общей обороне зоны 
Северо-атлантического договора».

Из этого следует, что если бы Запад
ная Германия и попыталась выйти из Ев
ропейского оборонительного сообщества, 
то три. державы воспрепятствовали бы 
:<тому всеми средствами, вплоть до угро
зы применения вооруженной силы.

Все сказанное свидетельствует о тон, 
что заявления г-на Идена и г-на Бидо, 
будто бы Германии предоставляется «сво
бода выбора» в вопросе о том, должно ли 
единое германское государство быть чле
ном европейского оборонительного сообще
ства или нет, не соответствуют действи
тельности. Эти заявления находятся ■ 
противоречии с теми обязательствами, ко
торые навязываются Западной Германиц 
по боннскому и парижскому соглашениям.

Может быть, поэтому г-н Даллес воз
держался от заявлений, которые, как 
видно, не могут быть подкренлены фак
тами, документами.

В связи с германским вопросом госу
дарственный секретарь США говорил 
вчера об одном моем заявлении осенью 
1939 года. Он, впрочем, не сказал о том, 
в каких международных условиях это 
было.

Нельзя забывать о том, что в течение 
всего лета 1939 года Советское правд- 
тельство вело переговоры с правитель
ствами Англии и Франции, добиваясь 
соглашения, чтобы не допустить войны, 
чтобы не допустить гитлеровской агрес
сии.

Все знают, что тогда наиболее сильным 
представителем англо-французских кругов 
был известный Невиль Чемберлен. Он на
ходил поддержку и в США. Политика 
Чемберлена была направлена на то, чтобы 
толкнуть Гитлера к нападению на СССР. 
Это тогда не удалось. Нельзя, однако, за
бывать о том, что Чемберлен и его фран
цузские коллеги не захотели никакого 
соглашения с СССР, которое связало бы 
руки Гитлеру. Этим они помогли уско
рить гитлеровское нападение на Польшу 
и тем самым несут свою долю вины за 
развязывание воины в 1939 году.

Если кто-нибудь хочет познакомиться с 
основными фактами международного поло
жения того времени, то можно было бы 
рекомендовать для этого ценную истори
ческую справку, изданную в Москве в 
1948 году под названием; «Фальсифика
торы истории».

Г-н Даллес старался доказать, будто 
власти Западной Германии авторитетны. 
Но он не признает авторитетность властей 
Восточной Германии. На мой взгляд он в 
данном случае серьезно ошибается, так 
как располагает однобокой, необъектив
ной информацией.

Почему бы не проверить, как в дейст
вительности обстоит дело?

Хорошо известно, что западногерман
ские власти стоят за боннское и париж
ское соглашения и не торопятся с мир
ным договором. Вместе с тем, мы знаем, 
что правительство ГДР стоит за скорей
шее заключение мирного договора и яв
ляется безусловным противником боннско- 
10 и парижского соглашений.

Не предложить ли npoBecTH всена
родный опрос —  референдум по всей Гер
мании, чтобы узнать, за что стоит гер
манский народ: за боннско-парижские 
соглашения или за мирный договор?

Тогда бы все имели ясный ответ на 
вопрос, кто является подлинным вырази
телем чаяний германского народа в наши 
дни.

После того, как В. М. Молотов закон
чил свое выступление, взял слово Даллес. 
Он выразил удовлетворение тем, что мог 
выслушать замечания Молотова по самому 
существу вопроса. Да.1лес признал, что 
настало время для ликвидации сущест
вующего раздела Германии, который не 
может больше продолжаться, так ка® это 
создает серьезную опасность для других 
государств. Он вновь настаивал на том, 
что Германия должна стать членом «ев
ропейского оборонительного сообщества».

(Овончавие на 4-й стр.).
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(Оковчанве),

Мы не скрываем того факта, сказал он, 
что мы надеемся на предоставление Гер
мании возможности стать членом этого 
сообщества. Вместе с тем Даллес заверял, 
что он стоит за то, чтобы объединенной 
Германии была предоставлена и свобода 
выбора —̂  вступать или не вступать в 
«европейское оборонительное сообщество». 
«Я об этом не говорил до сих пор только 
потому, —  заявил Даллес, —  что мне 
казалось, что г-н Бидо и г-н Иден под
черкивали это в своих выступлениях».

Даллес утверждал, будто план Идена 
предусматривает предоставление Германии 
полной свободы выбора в вопросе об уча
стии в «европейском оборонительном со
обществе». Он заявил, что если соответ
ствующие пункты плана Идена недоста
точно ясно подчеркивают это, то можно 
внести в эти пункты необходимые редак- 
щгонные исправления.

Таким образом, Даллес пытался изо
бразить дело так, будто все заключается 
в чисто редакционных недостатках плана 
Идена; между тем, этот план, как показал 
В. М. Молотов, не обеспечивает герман
скому народу действительной свободы ни 
во внутренних, ни во внешних делах, по
скольку он предусматривает распростране
ние на всю Германию парижского и бонн
ского соглашений, обрекающих ее на 50 
лет вперед на положение полуоккупиро- 
ваипой страны, не обладающей действи
тельным государственным суверенитетом.

Впрочем, и сам Даллес вынужден был 
далее заявить, что вопрос, который за
тронул В. М. Молотов, не может быть раз
решен простым разъяснением текста пла
на Идена. Однако он ограничился словес
ными и бездоказательными заверениями в 
тем, что участие Германии в «европей
ском оборонительном сообществе» якобы 
не повлечет за собой восстановления гер
манского милитаризма.

Затем выступил Бидо.' Он заявил, что 
хочет сделать несколько замечаний по по
воду истолкования В. М. Молотовым ста
тей боннского и парижского соглашений и 
декларации от 27 мая 1952 года. Бидо 
сам подчеркнул при этом, что его заме
чания будут не новыми.

Действительно, Бидо повторил, что бонн
ское соглашение остается в силе только 
до подписания мирного договора с Герма
нией. Бак только мирный договор будет

Берлинское совещание министров 
иностранных дел четырех держав

заключен, утверждал он, боннское согла
шение потеряет силу.

Что же касается парижского соглаше
ния, предусматривающего создание так 
называемой «европейской армии», или, 
иначе, «европейского оборонительного со
общества»,. то Бидо продолжал утверждать, 
что объединенная Германия не будет свя
зана этим соглашением и сможет дей
ствовать в соответствии с собственными 
взглядами.

Бидо коснулся также 7-й статьи бонн
ского соглашения, которое начисто опро
вергает его заверения, поскольку из этой 
статьи явствует, что боннское правитель
ство обязуется не итти ни на какое объ
единение Германии, не предусматриваю
щее включение объединенной Германии в 
«европейское оборонительное сообщество». 
Будучи не в состоянии опровергнуть ясно
го смысла упомянутой статьи боннского 
соглашения, Бидо прибег к чисто декла
ративным и ничем не подкрепленным за
верениям, будто эта статья является обя
зательной только для Западной Германии 
и не будет налагать каких-либо обяза
тельств на правительство объединенной 
Германии. Вместе с тем, Бидо заявил, что 
общим намерением правительств всех тех 
государств, которые подписали боннское и 
парижское соглашения, в том числе и 
боннского правительства, является вклю
чение Германии в блок западных держав.

Бидо остановился далее на трехсторон
ней декларации США, Франции и Англии 
от 27 мая 1952 года, опубликованной в 
связи с подписанием парижского соглаше
ния. Эта декларация, как показал 
В. М. Молотов в своем выступлении, за
крывает перед Западной Германией доро
гу к выходу из «европейского оборони
тельного сообщества», поскольку три за
падные державы воспрепятствовали бы 
этому всеми средствами вплоть до угрозы 
применения вооруженной силы. Бидо в 
своем выступлении утверждал, будто 
декларация трех держав от 27 мая 1952 
года истолкована В. М. Молотовым в его 
выступлении «не совсем точно». Однако, 
он так и не смог опровергнуть того факта, 
что упомянутой декларацией так же, как 
и боннским и парижским соглашениями, 
Германия лишается всякой свободы при 
определении своей внешней политики и 
не сможет пользоваться той свободой вы
бора в вопросе о вхождении в состав

«европейского оборонительного сообщест
ва», о которой говорили Бидо и Иден.

В заключение Бидо остановился на по
ставленном В. М. Молотовым в его высту
плении вопросе, «не предложить ли произ
вести всенародный опрос —  референдум 
по всей Германии, чтобы узнать, за что 
стоит германский народ: за боннско-па
рижские соглашения или за Мирный дого
вор?». Утверждая, что проведение такого 
референдума натолкнулось бы на целый 
ряд трудностей, Бидо тем самым показал, 
что он не решается вынести на суд само
го германского народа вопрос о боннском 
и парижском соглашениях и о том, соот
ветствуют ли эти соглашения интересам 
немецкого народа.

Выступивший вслед за Бидо Иден ог
раничился кратким заявлением о том, что 
он согласен с замечаниями Даллеса и Би
до, сделанными на сегодняшнем заседании, 
по вопросу о том, связывают или не свя
зывают боннское и парижское соглашения 
свободу действий будущего общегерман- 
ского правительства. Я соглашаюсь также 
с г-ном Бидо, сказал Иден,

объедине-

относительно 
решать этинежелательности попытки 

вопросы путем референдума.
Затем Иден заявил, что он считает це

лесообразным сосредоточить дискуссию на 
предложенном им плане «воссоединения 
Германии», предусматривающем, как 
известно, пять «стадий». Иден снова из
ложил свой план по всем пяти стадиям 
и выразил готовность ответить на вопро
сы, касающиеся этого плана.

Затем взял слово В. М. Молотов. Он от
метил, что Даллес, Бидо и Иден в своих 
замечаниях прошли мимо фактов и доку
ментов, которые были приведены в его 
сегодняшнем выступлении. Молотов вновь 
повторил ряд вопросов, касающихся под
линного смысла обязательств, которые на- 
.дагают боннское и парижское соглашения 
на будущую объединенную Германию. Он 
указал также на противоречие между за
явлением Бидо о том, что боннское согла
шение будет действовать только до за
ключения мирного договора с Германией, 
и тем фактом, что как в парижском, так 
и в связанном с ним боннском соглашении 
предусматривается срок их действия в те
чение 50 лет.

Молотов подчеркнул далее, что заключе
ние парижского соглашения о создании 
европейской армии означало бы срыв мир

ного договора и невозможность 
ния Германии.

11исле выступления В. М. Молотова 
вновь взял слово Даллес. Он остановился 
на заявлении Молотова о тон, что если 
общегерманские выборы будут проведены 
на основе плана Идена, то германское 
государство окажется в положении, при 
котором оно не будет свободно при реше
нии своих внутренних и внешних дел. 
Даллес заявил, что он вносит, исходя из 
желания пойти навстречу советской деле
гации, понравку К 4-й статье плана Иде
на, в которой говорится, что «общегер
манское правительство будет уполномоче
но взять на себя международные права и 
обязательства Федеральной республики и 
Советской зоны Германии, а также заклю
чать такие другие международные согла
шения, какие оно пожелает». Даллес ска
зал, что он предлагает после слов «упол
номочено взять на себя» добавить слова: 
«или отклонить».

Молотов спросил у Даллеса, отклады
вается ли в связи с этой его поправкой 
К плаву Идена заключение парижского 
соглашения, в котором предусматривается, 
что оно будет действовать в течение 50 
лет.

Уклонившись от ответа, Даллес сказал, 
что срок действия соглашения не играет 
никакой роли, поскольку новое герман
ское правительство может либо принять, 
либо отклонить само соглашение.

Бидо присоединился к мнению Даллеса 
и предложил отложить до завтрашнего 
дня ответы на вопросы, поставленные 
В. М. Молотовым.

Далее взял слово Иден. Он вновь повто
рил, что объединенная Германия не обя
зана будет войти в состав «европейского 
оборонительного сообщества», если она 
.этого не пожелает и заявил о своем со
гласии с поправкой Даллеса в 4-му пунк
ту английского плана.

В. М. Молотов, выступивший в заклю
чение заседания, подчеркнул, что совет
ская делегация, как она об этом неодно
кратно заявляла, рассматривает париж
ское соглашение о создании европейской 
армии, как соглашение о создании воен
ной группировки шести западных госу
дарств, направленной против других евро
пейских государств.

После выступления В. М. Молотова за
седание было объявлено закрытым.

К пребыванию сов етск ого  парохода 
„Апшерон“ в А ргентине

Письмо В. М. Молотова профессору
Иорренсу

БЕРЛИН, 3 февраля. (ТАСС). Берлин
ские газеты сообщают, что председатель 
президиума Национального совета Нацио
нального фронта демократической Герма
нии профессор Эрих Еорренс 29 января 
направил В. М. Молотову письмо, в кото
ром доводил до сведения совещания мини
стров иностранных дел четырех держав, 
что 9.275.028 немецких граждан подпи
сали обращение с просьбой допустить 
представителей Германской Демократиче
ской Республики и Западной Германии в 
участию в обсуждении германского вопро
са.'

В ответном письме профессору Корренсу 
от 2 февраля В. М. Молотов указывает, 
что «Советское правительство считает 
справедливым я  вполне обоснованным же

лание германского народа, чтобы представ 
вители обеих частей Германии приняли 
участие в работе Берлинского совещания 
министров четырех держав, так как уре
гулирование германского вопроса немыс
лимо без участия представителей Герма
нии».

В соответствии с этим, говорится далеё 
в письме, советская делегация выступила 
в Поддержку обращения правительства 
Германской Демократической Республики о 
приглашении на совещание четырех мини
стров представителей Германской Демо
кратической Республики и Германской фе
деральной республики.

«К сожалению,— указывается в письме, 
—  это предложение пока не нашло под
держки у министров иностранных дел 
США, Англии и Франции».

Заявление бывшего рейхсканцлера д-ра  
Вирта о совещании четырех

Заявление председателя национального совета 
американо-советской дружбы

НЬЮ-ЙОРК, 2 февраля. (ТАСС). Пред
седатель национального совета американо
советской дружбы д-р Кингсбери сделал 
заявление представителям печати в связи с 
11-й годовщиной победы под Ста.пшгра- 

дом 2 февраля 1943 года. Кингсбери за
явил: «Наш священный долг помнить не 
имеющие себе равных мужество и герои
ческие жертвы нашего доблестного союз
ника —  Советского Союза, в великой бит
ве за Сталинград отбросившего назад гит
леровские орды и повернувшего весь ход 
второй мировой войны, приблизив оконча
тельную победу».

Кингсбери сказал также, что восстанов
ление героического города является зало
гом и символом стремления советского 
народа к прочному миру. «Наши мысли 
и надежды, —  продолжал Кингсбери. —  
сосредоточены сейчас на происходящем 
в Берлине совещании государственных 
деятелей четырех стран. Будем надеяться, 
что, оценивая истинное значение Сталин
града —  его победу в войне и восстанов- 
.тение в условиях мира, эти государствен
ные деятели найдут п^ть к соглашению, 
которое осуществит надежды человечест
ва на всеобщий мир».

БЕРЛИН, 2 февраля. (ТАСС). Агентство 
АДН передает, что бывший рейхсканцлер 
и председатель союза немцев, борющихся 
за единство, мир и свободу, д-р Йозеф 
Вирт сделал следующее заявление по пово
ду Берлинского совещания министров ино
странных дел:

«Все немецкие патриоты страстно жела
ли того, чтобы четыре великие державы 
собрались на совещание, чтобы найти пу
ти для объединения нашего немецкого оте
чества в условиях демократии и мира и 
чтобы в целях объединения образовать 
временное 'германское правительство. Это 
совещание великих держав проходит те
перь в Берлине и наполняет сердца всех 
миролюбивых немцев новыми надеждами.

Что может быть естественнее, чем то, 
что немцы с Востока и Запада должны бы
ли бы через свои делегации изложить сов
местно на этом совещании свою точку зре
ния по вопросам о единстве Германии и 
тем самым о будущем немецкого народа?

В этот исторический момент западногер
манское федеральное правительство со
вершает преступление против немецкой 
нации. Оно не только не требует участия 
немецких представителей в совещании че
тырех, но даже отказывается от него. Аме
риканский государственный секретарь 
Даллес при своем необоснованном возраже
нии против участия немецких представи
телей мог сослаться на позицию федераль
ного правительства. За всю мою 40-лет
нюю политическую деятельность я не 
встречался еще со столь легкомысленным 
игнорированием национальных интересов 
со стороны немецкого правительства.

Мы, немцы, всеми силами проводившие 
на протяжении нескольких лет позитив
ную политику соглашения и, тем самым, 
мирного воссоединения, решительно требу
ем, чтобы немецкие представители с Вос
тока и Запада были выслушаны при об
суждении германского вопроса на совеща
нии четырех. Будет просто нелепо, если 
австрийская делегация, которую мы при
знаем и приветствуем, сможет свободно 
заявить о своих национальных требовани
ях, в то время, как 70 миллионам немцев 
будет отказано в этом праве. В этом тяже
лом преступлении боннского правительства 
мы никогда не примем участия, напротив 
—  мы торжественно повторяем, что требо
вание привлечь полномочных представите
лей федерал!,ного правительства и прави
тельства ГДР для участия в совещании 
четырех министров иностранных дел яв
ляется национальным правом немецкого 
народа.

Я убежден, что немецкий народ не 
только одобрит позитивные предложения 
по германскому вопросу, сделанные мини
стром иностранных дел Советского Союза, 
но поддержит их и будет сердечно привет
ствовать.

Если на совещании четырех будут ре
шать германский вопрос без немцев, то 
это будет противоречить всем законам ис
тории. Поэтому я призываю немецкий на
род единодушно и со всей настойчивостью 
потребовать участия немецких представи
телей с Востока и Запада в Берлинском 
совещании».

БУЭПОС-АЛРЕС, 3 февраля. (ТАСС). 
Порт Буэнос-Айрес посетил советский 
пароход «Апшеров», который прибыл в 
Аргентину за грузом товаров, поставляе
мых Аргентиной Советскому Союзу на ос
нове торгового соглашения, подписанного 
между этими двумя странами.

До прибытия в Буэнос-Айрес пароход 
заходил за грузом в крупнейший арген
тинский порт Росарио. Пароход «Апше-

рон» —  первый советский пароход, посе
тивший этот порт.

Паселение Аргентины радушно встрети
ло советских моряков.

Советский пароход как в Росарио, так и 
в Буэнос-Айресе посетили представители 
торговых фирм и общественных организа
ций, многочисленные экскурсии населения, 
всего около 8 тыс. человек.

Месячник канадо-советской дружбы
ТОРОНТО, 2 февраля. (ТАСС). Вчера 

начался месячник канадо-советской друж
бы. Как сообщает Общество канадо-совет
ской дружбы, в месячнике примут уча
стие более 10 общественных организа
ций Канады. По всей стране будут демон
стрироваться советские фильмы. В круп
ных городах состоятся митинги, на кото
рых выступят члены делегации, посетив-
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шей недавно Советский Союз. В помеще
ниях общественных организаций открыты 
фотовыставки, показывающие достижения 
Советского Союза в мирном строительстве.

Общество канадо-советский дружбы вы
пускает брошюру о посещении Советского 
Союза делегацией Общества. Намечено ор
ганизовать в городах концерты с участием 
канадцев славянского происхождения, а 
также концерты русской музыки.

^Вашингтон пост" о предстоящей отправке 
в Индо-Китай 400 американских авиатехников

и механиков
ВАШИНГТОН, 2 февраля. (ТАСС). Обо

зреватель газеты «Вашингтон пост» Дрю 
Пирсон пишет, что председатель объеди
ненной группы начальников штабов ад

мирал Рэдфорд «убедил президента Эй
зенхауэра отдать приказ об отправке в 
Индо-Кйтай 400 авиатехников и нехани-

IКОВ».
к  созданию турецко-пакистанского военного союза

СТАМБУЛ, 2 февраля. (ТАСС). Как со
общает специальный корреспондент газеты 
«Истанбул» из Анкары, в обычно хорошо 
информированных кругах турецкой столи
цы отмечают, что официальные пакиста
но-турецкие переговоры начнутся на 
этой неделе и будут происходить в Кара
чи.

Переговоры имеют целью заключение

договора о дружбе и сотрудничестве. До
говор во многом похож на турецко-грече- 
ско-югославское соглашение и будет со
держать примерно 10 статей. Договор бу
дет предусматривать «экономическое и 
культурное сотрудничество, а также про
ведение консультаций по военным вопро
сам между представителями генеральных 
штабов обеих стран».

Приговор американо-чанкайшистским шпионам, 
действовавшим в Китайской Народной Республике

ШАНХАЙ, 2 февраля. (ТАСС). Как сооб
щает газета «Хэнна Янсивьвэнь», органа
ми народной власти была раскрыта шпи
онско-диверсионная группа, возглавляв
шаяся Ло Дин-анем и действовавшая по 
заданию американо-чанкайшистского шпи
онского центра.

Следствием было установлено, что эта 
банда действовала в городах, расположен
ных вдоль Ханькоу-Кантонской железной

дороги, собирая шпионские сведения. Овф 
ставила своей целью организацию взры
вов железнодорожных мостов и складов, 
а также убийств членов компартии.

Ло Дин-ань и другие главари шайкн 
приговорены народным судом провинция 
Хунань к смертной казни. Другие участ
ники банды приговорены к различным 
срокам тюремного заключения.

□  □ □ --------------------------

X X I  ш ахм ат н ы й  чем пионат  СССР
КИЕВ, 2 февраля. (ТАСЮ). В 16-м ту

ре Корчной выиграл у Нежметдинова, 
Авербах —  у Иливицкого, Бывшее —  у 
Фурмана. Рагозин с Флором согласились 
на ничью. Вничью закончились также 
встречи Холмов— Шамкович, Геллер— Со
кольский. Партии Тайманов— Борисенко, 
Суэтин —  Лившин, Лилиенталь —  Пет
росян, Лисицын —  Банник отложены.

После 16-го тура впереди Авербах —  
12,5 очка и Корчной —  12 очков.

КИЕВ, 3 февраля. (ТАСС). В 17-м ту
ре первой закончилась партия Лившин —  
Геллер. В испанской партии черные изб
рали вариант, разработанный Чигориным. 
В ответ на попытку белых атаковать на 
королевском фланге Геллер ответил энер
гичным контрударом. Ввиду неизбежного 
мата Лившин сдался на 41-м ходу.

В партии Шамкович —- Авербах ни од
ному из противников не удалось достичь 
преимущества. На 30-м ходу они согласи
лись на ничью. Вничью закончилась 
также партия Борисенко —  Бывшей.

Суэтин выиграл у Иливицкого, а Тай
манов у Сокольского. Фурман проиграл 
Лилиенталю.

Остальные партии отложены.
КИЕВ, 4 февраля. (ТАСС). Вчера со

стоялось доигрывание отложенных партий. 
Корчной, не возобновляя игры, сдался 
Лисицыну, а Лилиенталь —  Петдосяну. 
Петросян доигрывал также партии с Гел
лером и Рагозиным. После упорного сопро
тивления на 82-м ходу Геллер вынужден 
был признать себя побежденным. Встреча 
с Рагозиным закончилась вничью. Вничью 
закончилась также партия Тайманов —  
Борисенко.

Банпик выиграл у Нежметдинова, про
играл Рагозину и сыграл вничью с Холмо- 
вьш. Лившин выиграл у Суэтина.

После семнадцати туров впереди Авер
бах —  13 очков, Корчной —  12 очков, 
Тайманов —  11,5 очка, Петросян —  11 
очков, Лисицын —  10,5 очка при одной 
отложенной партии.

-□  □  С-

Извешения
5 февраля, в 7 часов вечера, в зале 

заседаний горисполкома (проспект 
им. Ленина, 38) для изучающих экономи
ку промышленных социалистических 
предприятий состоится лекция на тему 
«Обеспечение равномерной работы по 
графику и борьба за высокое качество 
продукции». Читает тов. Н. А. Быков.

5 февраля, в 8  час. вечера, в област
ном лектории состоится лекция на тему; 
«Томский политехнический институт 
имени С. М. Кирова». Читает профессор 
И. Н. Бутаков. После лекции — шшо;

Ревактор В. А. КУЗЬМИЧЕЦ

ТЕАТР
Областной драматический театр имени 

В. П. Чкалова.

5 февраля — «Страница жизни».
7 февраля днем — «Честь семьи», 

вечером — «Страница жизни».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов, вечерних — в 7 часов 30 минут,
6 февраля начало вечернего спектак

ля «Маскарад» переносится на 8  час. 
30 минут.

Томская областная контора кинопро
ката с 8 февраля выпускает на экраны 
города новый художественный фильм

В9ЛИ1\М Й ----------
е о м м  О л о а н м и
СКАШРБЕГ
Производстве киностудии «Мосфильм» 

в государственной киностудии «Новая 
Албания», Москва — Тирана 1953 г.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 5 , 6 , 

7 февраля — «С юным сердцем». Сеан
сы: 11. 1. 3 . 5 . 7. 9 . 11.

Кинотеатр имени И Черных. Боль
шой зал. 5, 6 , 7 февраля — «Большая 
жизнь». Сеансы; 11-30, 1-30, 3-30, 5-30, 
7-30, 9-30, 11-20.

littfliaiiiitliBii •

Томская областная филармония

6 февраля в областном лектории
7 февраля в Доме ученых
лауреат Международного конкурса 

исполнителей 
пианистка

Тамара ГУСЕВА
в программе:

Рахманинов—Прелюд,
Музыкальный момент. 

Скрябин—-I этюда.
Шопен — Ноктюрн, вальс, две 

мазурки, баллада. 
Мясковский—Соната № 2. 

Начало в 8 ч. веч. Касса с 12 до 4-х ч.
и с 5 до 8 ч. веч. 

Коллективные заявки по тел. 44-87,

Учебный комбинат ЦСУ в г. Томске 
продолжает до 10  февраля прием на 
курсы бухгалтеров в счетоводов. Обра
щаться: г. Томск, переулок Макушина. 
14.

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ФИЛАРМОНИЯ

Д О М  О Ф И Ц Е Р О В  — 7 февраля

В Е Ч Е Р  О Т Д Ы Х А
СТУДЕНТОВ

Большой концерт артистов эстрады
Играет духовой оркестр 

Начало в 9 час. вечера. Касса с 7 час. веч.

Томский медицинский институт имени В. М. Молотова объявляет, что в 
среду, 17 февраля, в 4 часа дня, в актовом зале института на ученом совете 
лечебного факультета состоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ;
Ассистентом Омского медицинского института Т. П. Горячевой на тему; 

«Топографо-анатомические особенности грудного отдела блуждающих нервов н 
их отношение к пищеводу и лимфатическим узлам средостения», представлен
ной на соискание ученой степени кандидата медицинских наук.

Официальные оппоненты; профессор доктор И. В, Венгеровский, доцент 
Е. И. Гонтарь.

Ассистентом Новосибирского медицинского института А. В. Струсевнч на 
тему. «Патологическая морфология сартланской (гаффской, юксовской) бо
лезни», представленной на соискание ученой степени кандидата медицинских 
наук.

Официальные оппоненты: профессор доктор Б. М. Шершевский, доцент Н. В. 
Соколова.

С диссертациями можно ознакомиться в библиотеке медицинского института.

Отделению военторга требуются; за
ведующий магазином, повар-бригадир, 
калькулятор, портные, уборщица.

Обращаться: г. .Томск, переулок Наха- 
новича, 8 , отдел кадров.

Томскому хлебозаводу требуются; ла- 
борант-химше, рабочие в бараночный 
цех, грузчики. Обращаться: г. Томск,

, Базарная площадь, 2, отдел кадров.

МОЛОЧНЫЙ ЗАВОД В г. ТОМСКЕ I
ВЕДЕТ ЗАКУПКУ МОЛОКА |

За молоко, продаваемое государству в осенне-зимний период (с октября по |  
1 мая), выплачивается денежная надбавка к закупочной цене 10 копеек за I 
литр. I

Молоко принимается на пунктах; улица Тверская, 15, улица Водяная, 70, i 
улица Вокзальная, 46, улица Равенства, 20, улица Московский тракт, 16, и J 
во всех пригородных рабочих поселках. ;

!
Сдатчикам молока производится продажа концентрированных кормов I 

(жмых, комбикорм, отруби). I

За один литр проданного молока продается один килограмм кормов по роз- ^
ничным цепам. 1

Продажу кормов производят магазины горпищеторга Ml Ml 9, 18, 19, 46, I 
47, 56, 71, а также магазины орса лесоперевалочного комбинота в поселке ? 
Черемошники и на спичечной фабрике. ;

Художественно-производственные иа- 
егерские Томского отделения Художест
венного фонда СССР

ПРИНИМАЮТ ЗАКАЗЫ :

на изготовление живописных портре
тов, творческих и копийных картин, 
жанровых пейзажей, натюрмортов;

на работы по художественному 
оформлению клубов, домов культуры и 
других культурных учреждений.

Заказы принимаются ежедневно (кро
ме воскресений) с 9 до 1 часа дня. Об
ращаться: г. Томск, проспект имени 
Ленина, 32. 2 —2

Доводится до всеобщего сведения, что 
вместо городского управления животао- 
водствз в г. Томске организуется живот
новодческое товарищество, в которое 
добровольно объединяются рабочие и 
служащие города.

Животноводческое товарищество име
ет целью развитие индивидуального жи
вотноводства, птицеводства, пчс'ловод- 
ства путем разведения и улучшения по
родности скота, птиц, пчел и повыше
ния их продуктивности. I

За всеми справками обращаться по 
адресу: г. Томок, Петропавловская ули
ца, 19, телефон 35-45.

Адрес реаакиий гор Гомсв. 
37-77 в 42-44, ороошавды — 47-43.

Прош ям Ленива. 13. телефоны для справок (круглые сутки) — 42-42. редактора — 37-37. зам редактора — 37 70, ответ секретаря — 31 19. севретарвата 
вузов, швол в культуры -  42 48 сельскою то.тяйпва -  37 39  промышленною — 37 75. отдела писем -  37 38 и 31 47. отдела ввформацвв — 37-33, 

бухгвдтернв в отдела объавленай — 37-36, стенографисткв — 33-94. двректора тиоографин — 37-72.

-  42-40. отделов партийной жизни — 
зам. зав. вздательством — 37-75,
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